


DIARIO DEL HUILA, REGIONAL
Por: Daniela Gutiérrez 

Continuamente el departa-
mento del Huila se ha vis-
to afectado por el flagelo 

del trabajo infantil y deserción 
escolar que ataca a la población 
más vulnerable; los niños, niñas 
y adolescentes. De acuerdo con 
cifras del Instituto Colombiano 
de Bienestar Familiar (ICBF) a 
nivel departamental este índice 
va en aumento. 

Hasta el momento, el ICBF ha 
realizado en el 2022 el segui-
miento a 34 casos de niñas, niños 
y adolescentes a quienes “se les 
viene brindando asistencia y ase-
soría en prevención de trabajo y 
maltrato infantil, deserción esco-
lar y otros temas relacionados con 
su protección integral”, relacionó 
la directora regional del Instituto 
Colombiano de Bienestar Fami-
liar, Luz Elena Gutiérrez Uribe.

De acuerdo con las declaracio-
nes de Gutiérrez Uribe, en trabajo 
articulado con la Policía de In-
fancia y Adolescencia, alcaldías e 
instituciones que hacen parte del 
Sistema Nacional de Bienestar 
Familiar, se han realizado jorna-
das de sensibilización para preve-
nir situaciones de trabajo infantil 
y alta permanencia en calle de 
niñas, niños y adolescentes en el 
departamento del Huila. 

“Hasta el momento se han rea-
lizado cuatro jornadas de búsque-
da activa en los municipios de 
Neiva, Suaza, Palestina y La Ar-
gentina, principalmente en plazas 
de mercado, avenidas principales 
y centro de abastos, en donde se 
promueve el restablecimiento de 
los derechos de las niñas, niños y 
adolescente a través de la inter-
vención psicosocial a las familias”, 
confirmó la Directora.

Teniendo en cuenta el diagnós-
tico de infancia, adolescencia y 
juventud de la Gobernación del 
Huila, hay cerca de 20 municipios 
donde se ha evidenciado en algún 
momento el crecimiento en las 
cifras de trabajo infantil y deser-
ción escolar como lo son Suaza, 
Garzón, Pitalito, Tarqui, Acevedo, 
Timaná, Pital, San Agustín, Isnos, 
La Plata, Gigante, Altamira, Gua-
dalupe, Campoalegre, Oporapa y 
los municipios de Neiva, Iquira, 
Algeciras, Aipe y el Agrado.

Igualmente, “Se han identifica-
do en trabajo infantil entre los 
rangos de edad de los 12 a los 
17 años edad, es de aclarar que 
se ha visualizados niños y niñas 
con rango de edades entre los 5 a 
los 11 años en acompañamiento 
con los padres, teniendo en cuen-

ta que el patrón cultural genera-
cionalmente se continúa desarro-
llando en este tipo de actividad 
no siendo fundamental el dere-
cho a la educación de sus hijos”, 
especificó Gutiérrez Uribe.

 Intervención
De acuerdo con la directora 

regional del ICBF en el Huila, 
dentro del proceso de abordaje 
se destaca la intervención que 
se desarrollará con la comuni-
dad indígena Yanacona (Yaguas) 
del municipio de Palestina, para 
orientarlos en temáticas de traba-
jo infantil, causas, consecuencias, 
riesgos y hábitos de estudio. 

“Con el fin de lograr la identifi-
cación y caracterización de casos 
de niñas, niños y adolescentes y 
sus familias, se les indagará sobre 
la garantía de sus derechos funda-
mentales como: educación, salud, 
recreación y otro tipo de vulnera-
ción que se detecte y que ameri-
te la remisión mediante ruta de 
atención”, dijo.

Así mismo, se registra por parte 
de la entidad recorridos en pun-
tos neurálgicos tales como: semá-
foros, microcentro de la ciudad, 
plazas de mercado y comunas 
que llevan a cabo labor de recu-
peradores ambientales, dentro de 
las acciones adelantadas están las 
jornadas de identificación y ca-
racterización de niños, niñas y 
adolescentes en situación traba-
jo infantil y alta permanencia en 
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Índice de trabajo infantil y 
deserción escolar crece en el Huila 
n De acuerdo con cifras de Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF) a nivel departamental, se han incrementado los 
casos de trabajo infantil y deserción escolar de acuerdo con el proceso de atención de los casos de niños, niñas y adolescentes 
en situación de vulnerabilidad. 34 han sido los casos focalizados. 

calle realizando cuatro jornadas mensuales con los 
integrantes del comité interinstitucional de erradi-
cación de trabajo infantil (CIETI).

Deserción escolar 
Dentro de las labores que adelanta el ICBF está el 

garantizar que los niños, niñas y adolescentes cum-
plan con su plan de estudio continuo para que de 
allí se forje un proyecto de vida viable y que garan-
tice mejores condiciones de vida a esta población. 

En ese sentido también Gutiérrez Uribe aseguró 
que “se viene desarrollando atenciones con los pa-
dres de familia y estudiantes en temas relacionado 
a los derechos fundamentales de los niños, niñas y 
adolescente, así como también, trabajo infantil y alta 
permanencia en calle, que se articula con la policía 
de infancia y adolescencia”.

Aun así “se ha incrementado a nivel departamen-
tal, de acuerdo con el proceso de atención los casos 

de niños, niñas y adolescentes en 
situación de trabajo infantil y de-
serción y asociado a la ausencia 
escolar”, contó.

En la ciudad capital existen 
zonas de mayores riesgos, como 
semáforos, microcentro de la 
ciudad, plazas de mercado y co-
munas que llevan a cabo labor 
de recuperadores ambientales. 

Una de las grandes preocupa-
ciones que se tienen por parte 
del ICBF está en zona rural en 
épocas de cosechas, en donde 
las familias deben desplazarse 
con sus hijos y propietarios de 
las fincas en donde prevalece 
utilizar a los más pequeños en 
la mano de obra.

Sigue creciendo la cifra de niños, niñas y adolescentes que laboran en las calles.

El ICFB adelanta campañas de acompañamiento a los niños, niñas y adolescentes así como a sus 
familias para poder mitigar este flagelo. 
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Cuarta dosis contra el covid-19 
ya se está aplicando en Neiva

La aplica-
ción de 

la cuarta 
dosis ayu-
da a incre-
mentar y 

mantener, 
especial-

mente, los 
niveles de 

inmuni-
dad en un 
momento 

que el 
municipio 
tiene una 
recupera-
ción muy 

importante 
de la pan-
demia y 

un número 
muy bajo 
de conta-

gios

n Luego de que el Gobierno Nacional anunciara la semana anterior que los adultos mayores a 50 años podrán 
recibir la segunda dosis de refuerzo cuatro meses después de aplicarse la primera, la Administración Municipal 
junto con las IPS de Neiva viene realizando un importante trabajo para que todos los ciudadanos de este rango de 
edad y que cumplan con los requisitos, adquieran el segundo refuerzo o cuarta dosis.

DIARIO DEL HUILA, NEIVA

Desde el fin de semana an-
terior que el Ministerio 
de Salud autorizó la cuar-

ta dosis de la vacuna contra el 
Covid-19 para los mayores de 50 
años, la Administración Munici-
pal con la Secretaría de Salud y 
de todas las IPS del municipio, 
iniciaron el trabajo para facilitarle 
la vacuna a esta población.

Según el Ministerio de Salud, 
esta segunda dosis de refuerzo se 
aplicará cuatro meses después del 
primer refuerzo (tercera dosis) y 
se trabajará con dos tipos de va-
cuna: Pfizer y Moderna, pero en 
el caso puntual de esta última, 
según el análisis de los expertos, 
se aplicará el equivalente a me-
dia dosis para poder cumplir todo 
el proyecto científico que se han 
trazado las autoridades sanitarias.

La aplicación de la cuarta dosis 
ayuda a incrementar y mantener, 
especialmente, los niveles de in-
munidad en un momento que el 
municipio tiene una recuperación 

muy importante de la pandemia 
y un número muy bajo de conta-
gios, por eso es importante que 
las personas acudan a los dife-
rentes puntos de vacunación en 
todas las IPS de la Neiva, para 
que reciban la cuarta dosis.

Vacunación en Neiva
Según datos de la Secretaría 

de Salud, Neiva tiene en la ac-
tualidad el 75% de su población 
objetivo vacunada con esquema 
completo, con el primer refuer-
zo, es decir con tercera dosis está 
cerca del 40% e inicia ya con la 
cuarta dosis o segundo refuerzo 
para la población mayor de 50 
años y que tengan cuatro meses 
cumplidos de aplicación de la ter-
cera dosis.

Al respecto, la secretaria María del 
Pilar Perdomo Lozada, invitó a la co-
munidad que esté lista para adquirir 
la cuarta dosis. “Que se acerque a las 
IPS y se la aplique y evite un conta-
gio o una dificultad y tener que llegar 
hasta una unidad de cuidados inten-

sivos debido a las complicaciones que 
genera el Covid-19, que ha dismi-
nuido, pero aún no se ha ido”, indicó.

La funcionaria agregó que “todas 

la IPS están en la obligación de suministrar la vacuna, 
además tenemos un punto de vacunación en el primer 
piso de la Alcaldía de Neiva, y el punto fijo de la ESE 
‘Carmen Emilia Ospina’ en la sede Canaima”.

Para esta segunda dosis de refuerzo se aplicará dos tipos de vacuna: Pfizer y Moderna.

Neiva

DIARIO DEL HUILA, NEIVA

Las secretarías de Gestión del 
Riesgo y de Cultura, avanzaron en 
la definición del plan de contingen-
cia para el desarrollo de las festivi-
dades de San Pedro, con el propó-
sito de brindar escenarios seguros 
para propios y turistas. 

Se espera con esto una reduc-
ción en todos los delitos, este año 
en que las fiestas se desarrollarán 
de forma presencial y la reactiva-
ción económica es total.

“Estamos desarrollando un plan 
de contingencia para los eventos, 
brindar un acompañamiento de 
fuerza pública para lograr que po-
damos tener un San pedro sin ho-
micidios, sin delitos, que preocu-
pen a los neivanos. Por tanto, con 
el comandante de la Policía Me-
tropolitana, coronel Diego Vásquez, 
estamos trabajando para reforzar 
el pie de fuerza, tendremos apoyo 
de otras metropolitanas cercanas, 
permitiendo robustecer no solo la 
Calle del Festival y la Circunvalar, 
si no también, velar por la seguri-
dad en comunas y demás sectores 
de Neiva, que tengan toda la pro-
tección en materia de seguridad”, 
indicó el Secretario de Gobierno 

de Neiva, Faiver Hoyos.

Ejército dispuesto
Por su parte, el teniente coronel 

Juan Pablo Bahamón, comandan-
te del Batallón de Artillería N° 9 
Tenerife, indicó que “el compro-
miso del Ejército Nacional para 
las fiestas en la ciudad de Neiva, 
es articular refuerzos con el fin de 
sumar capacidades, entendiendo 
la filosofía de la acción unifica-
da. De esta manera, hemos veni-
do acompañando los diferentes 
eventos, mesas técnicas, que ha 
llevado a cabo la Alcaldía, para 
hacer un gran esfuerzo y poder 
minimizar cualquier acción que 
se pueda presentar durante las 
fiestas. Así mismo, si un ciuda-
dano conoce una situación espe-
cial, se puede comunicar a la línea 
activa 147 del Gaula militar, rea-
lizando la denuncia, para tomar 
acción ante cualquier evento”.

Por una sana convivencia
Así mismo, Luisa Fernanda Ro-

bles Rodríguez, directora de Con-
vivencia y Seguridad Ciudadana, 
concluyó que “la administración 
municipal ha puesto en marcha 

este año la organización de unos 
puntos estratégicos para garan-
tizar el transporte seguro, donde 
se van a desarrollar las activida-
des sampedrinas, donde vamos 
a tener mayor aglomeración de 
personas, en los trayectos de los 
desfiles, las cabalgatas, para ga-
rantizarles a propios y visitantes 
que van a poder tener un disfrute 
de las festividades con tranquili-
dad y seguridad”.

Igualmente, señaló Robles Ro-
dríguez que durante estos trayec-
tos se dispondrá de unos puntos 
permanentes donde se prestará un 
servicio en articulación interinstitu-
cional con la Policía, y el apoyo de 
la Secretaría de la Mujer, Infancia 
y Adolescencia, Programa de Di-
versidad Sexual, comisarías de Fa-
milia, el Instituto Colombiano de 
Bienestar Familiar, ICBF, para que 
las personas que sean víctimas, o 
lleguen a verse inmersas en cual-
quier situación de delito o violencia, 
que pueda afectar su integridad y 
su tranquilidad, se acerquen a uno 
de estos puntos que estarán ubica-
dos en el Parque Caracolí, el monu-
mento del Mohán y en la Calle 11. 

La Directora de Convivencia y 

Seguridad Ciudadana también manifestó que el tema 
de las cabalgatas se está tratando de forma reiterada, 
en un proyecto de acuerdo que se debate en el Con-
cejo de Neiva. “Tenemos unas garantías que se deben 
cumplir con unos requisitos legales, que garanticen no 
solo el disfrute de los caballistas que hacen parte de 
estos eventos, si no también, de manera primordial, 
unos de los requerimientos es garantizar la vida, la 
integridad y la salud de los animales que participan 
o hacen parte de este tipo de eventos”, dijo.

Con apoyo de la fuerza pública se avanza en el plan de 
contingencia para el desarrollo de las festividades de San Pedro.

Listo plan de seguridad para las fiestas de San Pedro
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que necesita el colegio.”
Asimismo, detalló que harán unas visitas a las se-

des “Alberto Rosero Concha” y “Luis Carlos Galán”, 
con el equipo de ingeniería. Además, indicó que su 
objetivo es garantizar la vigilancia, el aseo de las 
instituciones educativas y que haya normalidad aca-
démica para que los niños tengan unas condiciones 
dignas en las que puedan recibir sus clases juntos 
con sus maestros. 

DIARIO DEL HUILA, CONTEXTO
Por: Johan Eduardo Rojas López

Tras el plantón realizado 
en el mes de marzo, aho-
ra, los padres de familia de 

la Institución Educativa Eduardo 
Santos, volvieron a las calles, para 
exigir garantías en los derechos 
educativos de sus hijos y mani-
festar su inconformismo tras no 
cumplirse los acuerdos anterior-
mente estipulados. Es importante 
reseñar que durante los últimos 
meses son varias las instituciones 
educativas a nivel departamental 
que se han quejado por vulnera-
ción de los derechos educativos.

Para ese entonces, Paul Monte-
ro Falla, rector de la Institución 
Educativa Eduardo Santos, cele-
bró el acuerdo lograd con el se-
cretario de Educación de Neiva. 
No obstante, hoy nuevamente re-
iteran los mismos inconformis-
mos que los aquejaban, la falta de 
personal de vigilancia, aseo e im-
plementación completa del PAE. 
Igualmente, a la protesta se unie-
ron los padres de familia y docen-
tes de las sedes “Alberto Rosero 
Concha” y “Luis Carlos Galán”.  

Evidentemente, en este proce-
so los más afectados han sido los 
niños que no están recibiendo las 
clases adecuadas para su forma-
ción académica. Afortunadamen-
te, en esta oportunidad, nueva-

mente se levantó el bloqueo de 
manera rápida, tras la presencia 
del secretario de educación en la 
zona. 

Acuerdos establecidos 
El secretario de Educación, José 

Paul Azuero Bernal, indicó que, 
“Realmente a partir de hoy ini-

ciamos a dar solución a las peti-
ciones legítimas que ha hecho la 
comunidad. El propósito nuestro 
como siempre es ser garantes del 
derecho a la educación y, por su-
puesto, que nos hemos compro-
metido con el inicio del progra-
ma de alimentación escolar PAE 
y otras ayudas de equipamiento 

Reiteró que 
van a darle 
un nuevo 

voto de 
confianza 

al secre-
tario de 

educación, 
sin embar-

go, van a 
realizar 

seguimien-
to a cada 

punto acor-
dado para 

que les 
cumplan 

con lo que 
prometie-

ron.

Padres de familia marchan para 
exigir garantías educativas
n Hace dos meses los padres de familia de la Institución Educativa Eduardo Santos, realizaron un plantón frente a la alcaldía 
de Neiva por varios inconformismos. En ese momento, llegaron a un acuerdo rápidamente y se logró levantar la manifesta-
ción. Sin embargo, nuevamente ayer en la mañana realizaron una movilización en la Avenida Alberto Galindo, para exigir las 
garantías educativas para sus hijos.

Tras el plantón realizado en marzo, ahora, los padres de familia de la Institución Educativa Eduardo Santos, el día de ayer volvieron a las calles, para exigir garantías educativas para sus 
hijos.

En este proceso los más afectados han sido los niños que no están recibiendo las clases adecuadas para su formación académica



Adicionalmente, reconoció que 
esta comunidad está muy compro-
metida con la educación, por eso, 
manifestó que, “para eso estamos 
como Estado y representantes de 
la secretaría de educación, en este 
caso como garantes de un derecho 
fundamental como lo es la educa-
ción.”, agregó también que, “El ser-
vicio del PAE tiene nuevo esquema 
en el marco que se definió la re-
solución 031 del 23 de diciembre 
del 2001 que implica preparar en 
sitio una ración diferenciada por 
grupos poblacionales de acuerdo a 
los grados y niveles de la población 
escolar en la institución educativa.”

De esta manera, según el se-
cretario de Educación hay que 
priorizar las poblaciones, en este 
caso en particular, han priorizado 
la población de preescolar y pri-
maria, de la Institución Educativa 
Eduardo Santos. En este sentido, 
van a focalizar con el rector algu-
nos estudiantes de la media que 
tienen articulación con el Sena.

Frente al retorno a clases, admi-
tió que, “Ellos reinician a partir 
de hoy, ya hemos subsanado los 

varios temas y le hemos contado 
a la comunidad cuáles han sido 
los procesos que hemos llevado 
en cada una de estas garantías 
que son el aseo, vigilancia y el 
programa de alimentación esco-
lar. Nosotros vamos esta tarde a 
contar con dos personas que han 
venido haciendo estas funcio-
nes en la escuela “Alberto Rosero 
Concha” y “Luis Carlos Galán””.

Inconformismo de padres 
de familia  

Por su parte, Marisela Trujillo 
Medina, madre de familia de la 
sede “Alberto Rosero Concha”, 
afirmó que, “Siempre el proble-
ma es que no tenemos aseadora, 
no tenemos celador, estamos en 
problema con el PAE, pues esco-
gen 5 niños diarios para recibir 
el almuerzo y los van turnando, 
eso no es justo porque a todos les 
deben dar el servicio completo. 
Esta situación se presenta desde 
inicio de año.”

Así pues, como no había asea-
dora entonces hubo una reunión 
con los padres de familia y la so-
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Es impor-
tante re-

señar que 
durante 

los últimos 
meses son 
varias las 

institu-
ciones 

educativas 
a nivel 

departa-
mental que 
se han que-

jado por 
vulnera-

ción de los 
derechos 

educativos.

lución consistía en que las madres de familia harían 
el aseo en los salones, baños y corredores. Argumen-
tan además que se les ha dificultado porque muchas 
trabajan y es desgastante asumir ese rol que no les 
corresponde, dentro de la institución. 

Ahora bien, indicaron que durante los últimos días 
han sido víctimas de ladrones. “Ya llevamos dos años 
sin celador, entonces es el colmo que la secretaría 
de educación no esté cumpliendo con sus metas.  Se 
entraron a robar porque está solo, se llevaron unos 
libros, pupitres y se estaban llevando el cable de la 
luz.”, mencionó la progenitora. 

Entre tanto, reiteró que volvieron a las calles por-
que el acuerdo de la última vez con la Administra-
ción no los cumplió, pues contrataron a una asea-
dora durante un mes y tras cumplirse el contrato, 
ella no volvió, por eso, aseveró que, “tenemos el 
mismo problema y los niños no están estudian-
do. Pedimos que cumpla la secretaría de educación 
porque siempre son dos meses de contrato, se aca-
ba y volvemos a lo mismo. Lo mismo el celador, es 
que la sede queda sola y se meten a robar. Ahora 
no hay computación para los niños, entonces noso-
tros queremos que ellos tengan su computadora y 
no las llevan porque se las pueden robar.  Por favor 
que nos cumplan y que sea verdad, para no volver 
a lo mismo. Yo le pido que por favor vengan y se dé 
cuenta de la situación real.”

Luis Alberto Romero, padre de familia, también 
se refirió al tema y dijo que, “Hoy nos tomamos las 

vías de hecho porque nos tocó ha-
cernos sentir, ya es varia la incon-
formidad que tenemos, entonces 
se hizo presente el rector del co-
legio y secretario de educación, 
hicimos una mesa de concerta-
ción para así poder desbloquear 
la vía y llegamos a unos puntos 
de acuerdo.”

“Él dice que el PAE estará des-
de el día lunes, nos afirma tam-
bién que el servicio de aseo será 
a partir de la tarde y la vigilancia 
nos dice que ya está en marcha 
lo del contrato con la seguridad 
privada, va a priorizar el tema de 
las sedes. Nosotros como padres 
estamos pendientes de esto para 
que se cumpla como queremos, 
puesto que no queremos volver 
a tomarnos las vías, para exigir 
el derecho a la educación”, mani-
festó Romero. 

Finalmente, reiteró que van a 
darle un nuevo voto de confian-
za al Secretario de Educación, 
sin embargo, van a realizar se-
guimiento a cada punto acordado 
para que les cumplan con lo que 
prometieron.

Hacen un contundente llamado a los entes gubernamentales para que atiendas los compromisos. Necesidades en servicio de aseadora y vigilancia, exige la comunidad educativa

Padres de familia exigen solución a las necesidades en su institución.



Hallado en aguas del río Suaza
En otro caso registrado el día de ayer, lunes, fue 

hallado en aguas del río Suaza el cuerpo de un 
hombre de joven edad, en el centro poblado San 
Marcos jurisdicción del municipio de Acevedo.

El cadáver fue rescatado de las aguas por la comu-

nidad y hasta el momento se des-
conocía la identidad de la víctima 
y los móviles de este lamentable 
hecho. Las autoridades investigan 
si se trató de un homicidio o un 
fallecimiento por inmersión.
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Judicial

n Los casos ocurrieron de manera aislada, uno 
el fin de semana en zona de la represa del Quim-
bo y otro se registró ayer lunes, en jurisdicción 
del municipio de Acevedo. 

Dos jóvenes murieron por 
inmersión en el Huila

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

Este domingo, se registró 
la muerte por inmersión 
en aguas de la represa del 

Quimbo de Jhon Fredy Quina-
yas Quinayas de 29 años de edad, 
oriundo del municipio de Garzón.

El hecho ocurrió sobre las 
dos de la tarde del pasado do-
mingo, 8 de mayo, en el sector 
de la vereda el Barzal, en mo-
mentos en que el joven depar-
tía con algunos familiares de 
un paseo en este lugar. Las pri-
meras versiones que se cono-
cen de este suceso dan cuenta 
que el joven ingresó al agua a 
balsear encima de un icopor 
para realizar labores de pes-
ca, junto con una femenina al 
parecer cuñada de la hoy víc-

tima, cuando éste se sumergió 
sin volver a salir de las pro-
fundas aguas de la represa, sin 
que sus acompañantes pudie-
ran evitarlo.

Jhon Fredy fue rescatado mi-
nutos más tarde por su herma-
no quien logró ubicar el cuerpo 
pero lamentablemente se en-
contraba sin signos vitales. Sin 
embargo sus familiares en me-
dio del desespero se negaban 
a creer que estuviera muerto y 
estuvieron por varios minutos 
tratando de reanimarlo, pero el 
joven no respondió.

Jhon Fredy  residía en las to-
rres de San Felipe, en Garzón. 
Su cuerpo fue trasladado a la  
morgue de Medicina Legal en 
ese municipio.

Jhon Fredy 
fue rescata-
do minutos 
más tarde 

por su 
hermano 

quien logró 
ubicar el 
cuerpo 
pero la-

mentable-
mente se 

encontraba 
sin signos 

vitales.

La Policía Metropolitana de 
Neiva invitó a la comunidad a de-
nunciar cualquier situación que 
atente contra su integridad física 
o emocional a través de las líneas 
de atención 123, y a su vez reco-
mendó a los ciudadanos escuchar 
a los menores de edad, cuando 
estos manifiesten algún tipo de 
violencia por parte de familiares, 
transeúntes, amigos, etc.

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

La Policía Metropolitana de 
Neiva informó de la captura de 2 
personas requeridas mediante or-
den judicial por delitos sexuales.

Es así como la Seccional de 
Investigación Criminal SIJIN y 
en coordinación con la Fisca-
lía General de la Nación, logró 
la captura de un hombre quien 
era requerido por el delito de 
acceso carnal violento en con-
curso heterogéneo con acto se-
xual violento, hurto calificado y 
agravado, por el Juzgado Cuarto 
Penal con Función de Garantías 
de la ciudad de Neiva, en hechos 
en donde habría ejercido vio-
lencia física, sexual y hurto de 
elementos y dinero en contra de 
una mujer.

El capturado quien responde 
al nombre de Luis Alberto Paz 
Mina de 29 años de edad, fue 
capturado en la calle 2B con ca-
rrera 39 del barrio Rafael Azue-
ro de la comuna 8, luego de los 
hechos denunciados por la vícti-
ma quien se dedica al transporte 
informal en motocicleta.

Según indicó la fuente oficial, 
el día de los hecho este sujeto le 
realizó el pare la mujer y le soli-
citó el servicio, indicándole que 
lo llevara a un supermercado en 
el sector de Ipanema; una vez en 

ese lugar le solicitó que lo lleva-
ra detrás del edificio, señalándo-
le una residencia donde según él 
vivía; una vez estando ahí sacó 
un arma corto punzante con 
la que la intimidó y la obligó 
a ingresar a una zona boscosa 
donde la accedió carnalmente, 
hurtándole sus pertenencias y la 
suma de $1.000.000 de pesos en 
efectivo que la víctima portaba 
en su momento. 

La Policía resaltó que durante 
la investigación se puedo evi-
denciar la plena identificación 
del capturado, realizando en-
trevistas a testigos, diligencias 
de reconocimiento en álbum 
fotográfico. Así mismo lograron 
establecer que esta misma per-
sona sería la responsable de un 
hecho más que fue reportado en 
el año 2021 en la vía que de Pa-
lermo conduce a Bogotá, en este 
caso con una menor de edad.

Abusó de dos menores de 
edad

El segundo operativo se llevó a 
cabo en la carrera 75A con calle 
3 esquina de la comuna 9, don-
de efectuaron la captura de Luis 
Eduardo Jurado Jovel de 65 años 
de edad, quien es requerido por 
los delitos de acceso carnal abu-
sivo con menor de catorce años y 

actos sexuales con menor de catorce años, conforme 
a los hechos denunciados por parte de la progenitora 
de las víctimas, quien manifestó que sus dos hijas 
fueron víctimas durante el periodo comprendido 
entre enero del año 2020 a febrero del año 2022.

Los dos capturados fueron dejados a dispo-
sición de autoridad competente por los delitos 
que se le requieren, donde un juez de control 
de garantías decidió con todo el material pro-
batorio cobijarlos con medida de aseguramiento 
en centro carcelario y penitenciario.

Capturados en Neiva señalados de delitos sexuales

Jhon Fredy Quinayas murió en agua de la represa el Quimbo.

Luis Alberto Paz Mina y Luis Eduardo Jurado Jovel, fueron capturados por orden judicial y enviados 
a la cárcel.
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DIARIO DEL HUILA, FESTIVI-
DADES
Por: Johan Eduardo Rojas López

Durante los días viernes 
6 y domingo 8 de mayo, 
se llevaron a cabo las 

Rondas sampedrinas 6 y 7, en 
el municipio de Neiva, en las 
que se eligieron a las nuevas 
candidatas que conforman el 
ramillete de 22 aspirantes al 
título de ‘Reina Popular’. La 
comunidad vibró de nuevo con 
el baile del sanjuanero inter-
pretado por sus candidatas, los 
grupos folclóricos, la música y 
las demás muestras artísticas 
que participan de esta progra-
mación en el marco de las fies-
tas de San Pedro y San Juan.

Las Rondas sampedrinas ini-
ciaron el 22 de abril y finaliza-
rán este próximo 15 de mayo, 

permitiéndoles a los opitas vi-
venciar y disfrutar de la tra-
dición cultural. Junto a esto 
también se reactivan varios 
sectores económicos.

Festival

n Con total éxito se llevaron a cabo este fin de semana las Rondas sampedrinas 6 y 7 de Neiva. Entre tanto, ya hay nuevos 
nombres de señoritas que participarán por la corona del ‘Reinado Popular’. Hasta el momento se han cumplido siete de las 
nueve fechas de rondas, que ha dejado un balance positivo frente a la acogida de la comunidad. 

Neivanos se gozan las 
Rondas sampedrinas

La comu-
nidad se 
congre-

gan para 
ovacionar 

a las candi-
datas que 
represen-

tan los 
diversos 
barrios. 

Así pues, 
al ritmo 

de música 
folclórica 

se reúnen, 
gozan y 
disfru-

tan de la 
tradición 
cultural. 

La sexta Ronda le correspon-
dió a los corregimientos de 
San Luís, Chapinero y Aipe-
cito, y tuvo lugar en el Parque 
de la Música. Mientras que la 

Ronda 7, les correspondió a las comunas 6, 7 
y 8, y se desarrolló en el Parque Mirador del 
Sur. En ambas la participación y la alegría de 
la comunidad fue notoria al disfrutar de artis-
tas huilenses que añoraban estas festividades, 
precisamente, para denotar su talento. 

La comunidad opina
Dagoberto Gómez, comerciante pensionado 
“Las rondas han sido buenas, están chéveres, mejor que otros años. La gente está alegre y dis-
frutando cada evento. Yo estoy acompañando a una candidata y tenemos la certeza de que 
ganará en esta oportunidad, así que estamos viviendo todo de manera muy chévere” 
Yulieth Angulo, estudiante universitaria
“Me encuentro acompañando a dos grandes amigos que son parejos oficiales. Es la primera 
vez que vengo a una ronda y todo ha sido super ameno, un ambiente muy sano, la logística 
espectacular, todo muy bien organizado, hermosas reinas, excelentes parejos, todo super. 
Ahorita hay que saber disfrutar en familia y obviamente en paz.”
Julián Tole, ingeniero industrial 
“Se me ha hecho que está más movido que en años anteriores ya que hace dos años no te-
níamos San Pedro y he visto más motivado a todo el mundo. Veo que desde el principio hay 
buena organización, buena seguridad por parte de las autoridades. Creo que todo está muy 
prendido desde ya.” 
Vanesa Quiroga, comerciante 
“Están chévere las fiestas, pero siento que no están escogiendo bien las niñas, hay unas que 
bailan muy bonito y quedan por fuera. No sé qué está pasando, pero bueno, nos estamos go-
zando estas rondas”

Ganadoras de las comunas:
Comuna 1:
Sofía Vázquez Méndez, Calamari
Carolina Belleily Álvarez, Minuto De Dios
Comuna 2:
Ligia Daniela García, Gualanday
Daniela Ramírez Carillo, Villa Aurora
Comuna 3:
Zully Melisa Ruiz Manchola, Las Delicias.
Laura Valentina Garzón Páez, Sevilla.
Comuna 4:
Laura Fernanda Larrahondo Cortes – Diego 
de Ospina
Karen Vanessa Millan – Los Mártires
Comuna 5:
Karol Dajhana Ordoñez Rojas, Monserrate
Sandra Nataly Cerquera Cerquera, Vergel 
Bajo
Comuna 10:
Ingris Xiomara Ramiresz Tovar – Siglo XXI
Guacirco:
Laura Valentina Roa Espitia – Corregimiento 
Guacirco
Fortalecillas
 Karol Michel Quesada – Corregimiento el 
Venado
 San Luis, Chapinero y Aipecito
 Yamilet Astrid Alvarado Gómez – Corregi-
miento de San Luis
Maira Carolina Carrillo Sanza  - Corregimien-
to de Apiecito
 Comunas 6
 Estefanía Sánchez Mosquera – Fronteras del 
Milenio 
María José Peña Cedeño – Limonar 
 Comuna 7 
Dayanna Michel Muñoz Figueroa – Las Bri-
sas 
Esperanza Cabrera Gómez – Calixto 
 Comuna 8
 Karol Natalia Muñoz Ramírez – La Florida 
Paula Karina Ramírez Coronado - Simón Bo-
lívar 
 Rondas Faltantes:
- Ronda 8: sábado 14 de mayo, corregimiento 
de El Caguán, 11:00 de la mañana (polidepor-
tivo central)
- Ronda 9: domingo 15 de mayo, San Antonio 
de Anaconia, 11:00 de la mañana (San Anto-
nio, Vegalarga y Río Ceibas)

El derroche de cultura se lo gozan en comunas y corregimientos.

Con total éxito se llevaron a cabo las Rondas sampedrinas 6 y 7 en Neiva.



desempeño del ciclo de vacuna-
ción. Así mismo, semanalmente 
se hará evaluación del desempeño 
de cada una de las OEGA.

Es importante resaltar que to-
dos los animales procedentes de 
los departamentos y municipios 
de las zonas libres de aftosa sin 
vacunación que sean movilizados 
a zonas donde es obligatoria la 
vacunación, deben ser inmuniza-
dos contra esta enfermedad en el 
lugar de destino. La inmunización 
deberá ser registrada de acuerdo 
con los procedimientos estableci-
dos por el ICA.

Durante el ciclo, los vacunado-
res oficiales de la campaña re-
colectaran la información en los 
Dispositivos Móviles de Captu-
ra (DMC) de cada uno de los 
registros administrativos tales 
como, el Registro Único de Va-
cunación RUV, Programación de 
la Vacunación en Predio Pecua-
rio PVPP y Acta de Predio No 
Vacunado APNV la cual estará 
disponible en el sistema SINI-
GÁN-SAGARI.
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“Es funda-
mental el 
compro-
miso de 

todos los 
ganaderos 
para man-

tener el 
estatus de 
país libre 
de fiebre 

aftosa con 
vacuna-
ción, por 
eso todos 

los anima-
les deben 
ser inmu-

nizados en 
las fechas 
definidas”

DIARIO DEL HUILA, ECONOMÍA

El Instituto Colombiano 
Agropecuario, ICA, es-
tableció el periodo y las 

condiciones del primer ciclo de 
vacunación contra la fiebre afto-
sa y la brucelosis bovina para el 
año 2022 en el territorio nacio-
nal, así como para la vacunación 
contra la rabia de origen silves-
tre. La jornada de inmunización 
se llevará a cabo entre el 23 de 
mayo y el 6 de julio. 

El propósito del ciclo es prote-
ger el hato ganadero y fortalecer 
la seguridad sanitaria de Colom-
bia. “Es fundamental el compro-
miso de todos los ganaderos para 
mantener el estatus de país libre 
de fiebre aftosa con vacunación, 
por eso todos los animales deben 
ser inmunizados en las fechas de-
finidas”, señaló la gerente general 
del ICA, Deyanira Barrero León. 

El ICA formalizó la decisión 
mediante la Resolución 007416  
del 5 de mayo del 2022, en la 
que establece el periodo y las 
condiciones para la vacunación 
contra la fiebre aftosa la cual 
se aplicará a todos los animales 
de las especies bovina y bufa-

lina existentes en el territorio 
nacional, con excepción de las 
zonas declaradas libres de fiebre 
aftosa sin vacunación, las cua-
les se encuentran ubicadas en 
el Archipiélago de San Andrés, 
Providencia y Santa Catalina, 
las islas de Gorgona y Malpe-
lo y el Urabá Chocoano, con-
formado por los municipios de 
Acandí, Bahía Solano, Bojayá, 
Carmen del Darién (margen iz-
quierda del río Atrato), Juradó, 
Ríosucio (margen izquierda del 
río Atrato) y Unguía.

Brucelosis bovina
Con relación a la brucelosis 

bovina, se vacunará a toda hem-
bra bovina y bufalina entre los 
3 y 9 meses de edad existentes 
en el territorio nacional, con ex-
cepción de aquellas que se en-
cuentren ubicadas en las zonas 
autodeclaradas como libres de 
brucelosis bovina ubicadas en 
el Archipiélago de San Andrés, 
Providencia y Santa Catalina, y 
los municipios de Santa Bárbara, 
Capitanejo, Carcasí, Concepción, 
Enciso, Guaca, Macaravita, Mála-
ga, Molagavita, San Andrés, San 

n  El primer ciclo de vacunación se extenderá hasta el 6 de julio de 2022, con el fin de inmunizar a los bovinos y 
bufalinos contra esas enfermedades de control oficial. La vacunación es una de las estrategias para mantener el 
estatus sanitario del país e incrementar las exportaciones de los productos pecuarios colombiano.

Iniciará primer ciclo de 
vacunación 2022 contra la fiebre 
aftosa, brucelosis bovina y rabia

José de Miranda y San Miguel en el departamento 
de Santander. 

En cuanto a la vacunación contra rabia de origen 
silvestre, se establecen las zonas de riesgo definidas 
por el ICA en los departamentos de mayor riesgo, que 
se encuentran referenciados en la resolución de ciclo.

Proceso de aplicación
El proceso de la aplicación de las vacunas contra 

la fiebre aftosa, brucelosis bovina y rabia de origen 
silvestre es responsabilidad de FEDEGÁN, en su 
condición de entidad administradora de las cuo-
tas de fomento ganadero y lechero, quien vigilará 
el cumplimiento de las obligaciones de las organi-
zaciones gremiales ganaderas, cooperativas y otras 
organizaciones del sector que formen parte de las 
Organizaciones Ejecutoras Ganaderas Autorizadas 
(OEGA) para el primer ciclo de 2022, el cual contará 
con la respectiva supervisión del ICA en las diferen-
tes regiones del país.

En la programación de las rutas de vacunación 
por parte de las OEGA y FEDEGÁN-FNG, están 
incluidos de manera prioritaria los predios defini-
dos por el ICA como de alto riesgo de ocurrencia 
para fiebre aftosa. 

Durante el ciclo de vacunación, el Instituto realiza-
rá supervisión de la cadena de frío en todos los pun-
tos de distribución autorizados, a predios vacunados 
y a los vacunadores para garantizar el adecuado 

Economía

El objetivo es mantener la sanidad del hato pecuario del país.

La jornada de inmunización se llevará a cabo entre el 23 de mayo y el 6 de julio. 



DIARIO DEL HUILA, PANORA-
MA

El evento internacional, or-
ganizado por el Movimien-
to Internacional para el Re-

creo Científico y Técnico, surgió 
como una necesidad de fomentar 
los intercambios de conocimien-
to entre estudiantes investigado-
res, profesores tutores y toda la 
sociedad en general. De este se 
han realizado alrededor de seis 
ediciones con la participación de 
grupos investigadores de países 
como Argentina, Chile, Perú, Pa-
raguay, México y Colombia.

En la presente edición de la Fe-
ria, el grupo de investigación que 
hace parte de Ondas Huila, pro-
grama ejecutado por la Univer-
sidad Surcolombiana, tendrá la 
oportunidad de asistir para dar a 
conocer los avances que han te-
nido en torno a su proyecto que 
tiene lugar en el sur del Huila. 

CafeLab está conformado por 
14 estudiantes de la institución 
Montessori, sede San Francisco, 
del municipio de Pitalito, y es 
liderado por el docente Ramón 
Majé Floriano.

Este, tiene como objetivo redu-
cir la contaminación ambiental 
generada por la pulpa, la casca-
rilla, el mucílago, el cuncho y los 
tallos del café, cuya disposición 
inadecuada termina afectando 
la zona.

Del café todo se 
aprovecha

Es por eso, que los 
niños y niñas perte-
necientes al grupo 
de investigación de-
sarrollaron una ruta 
metodológica en la 
que identificaron 
una problemática 
real y significativa 
en una comunidad y 
se dieron a la tarea de 
realizar encuestas y en-
trevistas a 200 caficulto-
res de la zona focalizada, 
para conocer las prácticas en 
sus cultivos, teniendo en cuen-
ta que el Valle de Laboyos es una 
región con una gran producción 
cafetera.

Así mismo, este equipo de jó-
venes optó por encontrar una 
posible solución a través de cin-
co ideas de emprendimiento: 
con la pulpa obtuvieron bebi-
das aromáticas y utilizaron este 
material como compostaje para 
las huertas comunitarias STEM;  
con la pulpa y el mucílago, ge-

neraron energía eléctrica; con la 
cascarilla, construyeron brique-
tas o leños ecológicos con alta 
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Panorama

Grupo de Investigación 
CafeLab, rumbo a Brasil
n Del 24 al 28 de mayo de 2022, cuatro integrantes del grupo oriundo del sur del Huila y que hace parte del programa Ondas, 
que ejecuta la USCO, asistirán a  la séptima versión de la Expo Nacional MILSET, que se realizará en la ciudad de Fortaleza. 

El proyecto 
tiene como 

objetivo 
reducir la 
contami-

nación 
ambiental 
generada 

por la 
pulpa, la 

cascarilla, 
el mucíla-
go, el cun-
cho y los 
tallos del 

café, cuya 
disposición 

inadecua-
da termina 
afectando 

la zona.

capacidad calórica; con el cuncho realizaron 
obras pictóricas y, con los leños, crea-

ron sillas y mesas de alta resistencia 
y excelente calidad.

De esta manera, demostraron 
la importancia de su propues-

ta de investigación, ya que 
los resultados impactan de 
manera directa a cerca de 
530 familias que habitan 
en las veredas San Fran-
cisco, Santa Inés y Ho-
landa, del municipio de 
Pitalito. Además, fomen-
ta la economía circular 
de incorporación a la 
vida productiva de dife-

rentes residuos sólidos o 
líquidos provenientes del 

cultivo de café.

Cuenta con 
reconocimiento mundial

La propuesta de CafeLab ha sido 
compartida en diferentes escenarios re-

gionales, nacionales e internacionales, como 
lo son el concurso Titanes Caracol, Investigadores 
del Bajo Sinú y el concurso de Excelencia Acadé-
mica en Ecuador.

Adicionalmente, ha obtenido diversos reconoci-
mientos como iniciativa de sostenibilidad ambien-
tal, que impacta positivamente una región, en este 
caso el Huila.

En abril pasado la propuesta fue ganadora en la 
categoría de Desarrollo Humano y en la subcategoría 

de Educación, un premio entrega-
do en Miami, Estados Unidos, por 
Premios Verdes, que cada año da 
visibilidad y crea redes entre los 
mejores 500 proyectos sociales y 
ambientales de Iberoamérica.

Ahora, tras la victoria de Cafe-
Lab en el X Encuentro Nacional 
Ciencia y Territorio 2021, que se 
llevó a cabo en la ciudad de Ba-
rranquilla en noviembre de 2021, 
el grupo de investigación de la 
Institución Educativa Municipal 
Montessori sede San Francisco, 
del municipio de Pitalito, tendrá 
la oportunidad de participar en 
un importante evento a nivel in-
ternacional.

Desde el Ministerio de Cien-
cia y Tecnología se hizo oficial la 
invitación para hacer parte de la 
VII Expo Nacional MILSET Bra-
sil 2022, a celebrarse en Fortaleza 
-CE- Brasil, del 24 al 28 de mayo 
de 2022.

Dentro del proceso se esta-
bleció que debía enviarse pre-
viamente el informe de investi-
gación, el cual fue aprobado el 
pasado 30 de marzo, afirmando 
con ello la participación de cua-
tro miembros del grupo en la 
feria: Clara Lucía Ortiz Urqui-
na, Alan James Gutiérrez Torres, 
Nury Pérez Cruz y el docente 
Ramón Majé Floriano.  

CafeLab está conformado por 14 estudiantes de la institución Montessori, sede San Francisco, del municipio de Pitalito.

En Miami, Estados Unidos el proyecto 
CafeLab fue ganador recientemente 
de dos premios en la categoría 
especial “impulsor” por desafiar el 
status quo, y en la categoría Desarrollo 
humano/Educación.
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“Segui-
mos de la 
mano de 

los líderes 
comunita-
rios, de los 
presiden-

tes de 
juntas de 

acción 
comunal 

y de la 
gente que 

está tan 
interesada 

en estos 
temas de 

salud cons-
truyendo 

nuestra 
Red de 

Líderes”

En los me-
ses de mar-

zo y abril 
de 2022 la 
ESE en la 

Comuna 10 
realizó sie-
te brigadas 

de salud, 
donde se 
atendió a 

507 perso-
nas. 

La comunidad fortalece 
la red de líderes de la ESE 
Carmen Emilia Ospina

DIARIO DEL HUILA, COMUNIDAD 
Por Hernán Guillermo Galindo M 

En su política de humanizar el servicio 
y dignificar a las personas a través de 
la atención en salud, la ESE ‘Carmen 

Emilia Ospina’ viene fortaleciendo sus vín-
culos con la comunidad a través de la Red 
de Líderes, quienes reconocen el trabajo que 
se ha venido realizando en materia de bri-
gadas de salud, jornadas de vacunación y 
en general en todos los servicios que presta 
la entidad.

Diario del Huila como siempre de cerca 
con la comunidad, indagó con algunos de 
esos líderes para conocer de cerca qué tanto 
se benefician los habitantes de los diferen-
tes sectores en la ciudad de Neiva y además, 
qué significa para ellos el que los tengan en 
cuenta dentro de la agenda de las diferentes 
campañas en materia de salud. 

“Excelente la noticia que nos da el geren-
te con respecto a los nuevos servicios, nos 
entregaron el portafolio de servicios y nos 
cumplieron con las fumigaciones contra el 
dengue para todo el sector de los barrios de 
la Media Luna, con las brigadas de salud. 
Estamos muy contentos y esperamos seguir 
trabajando de esta manera”, señaló Luz Dary 
Parra Rojas, presidenta de la Junta de Acción 
Comunal del barrio Barreiro.

“Estas reuniones son de mucha im-
portancia, ya que el Gerente de la 
ESE nos vincula a las actividades 
que están realizando, las capaci-
taciones y la información que nos 
entregan es de vital impor-
tancia para el desarrollo 
comunitario en los te-

mas de salud”, expresó por su parte la presi-
denta del barrio Granjas Bajo San Bernardo, 
Jenny Mosquera.

La comunidad es escuchada
Mensualmente, la gerencia de la entidad 

se reúne con líderes de diferentes zonas del 
municipio, esta semana les correspondió 
a los líderes de la Comuna 10, para hacer 
un seguimiento a las peticiones efectuadas 
en materia de servicios de salud, donde se 
pudo observar el cumplimiento de la ESE 
con los compromisos que adquiere con la 
comunidad.

Son varios los logros conseguidos para be-
neficio de los habitantes de la Comuna 10 
que venían dando a conocer 
una se- rie de inquietudes 
en mate- ria de brigadas de 
salud y campañas de va-
cunación, entre otras. 

Raúl Flores, habitante de El Tesoro, se 
muestra contento por la forma como les es-
tán llegando con las propuestas en salud y 
a la vez conocen de primera mano qué es lo 
que se está haciendo. “Lo mejor de esta estra-
tegia es la cercanía que se siente con el per-
sonal de la salud, de paso se siente uno bien 
porque lo tienen en cuenta y la capacita-
ción es lo mejor, saliendo de la ignorancia se 
atiende mejor cualquier iniciativa”, sostiene.  

En ese acercamiento mes a mes con las 
comunidades en la ciudad, de paso se hizo 
un balance en torno a las jornadas que se 
cumplieron al tiempo que se destacó el com-
promiso de la comunidad. 

En los meses de marzo y abril de 2022 la 
ESE en la Comuna 10 realizó siete brigadas 
de salud, donde se atendió a 507 personas. Así 
mismo, en el mes de marzo, por petición de 
los líderes de esa misma Comuna, se llevaron 
a cabo nueve jornadas de vacunación contra el 
Covid-19, donde se aplicó el biológico de pri-
mera, segunda y terceras dosis a 882 personas.

A lo anterior, se suma la coordinación con 
la Secretaría de Salud Municipal para 
e j e c u t a r brigadas de fumi-
g a c i ó n contra el dengue y 
la aten- ción directa por 
p a r t e de la gerencia a 
los lí- deres que requie-
r e n respuestas sobre 

soluciones de ca-
rácter administra-

tivo.
La comuna 
diez de Nei-
va es una 
de las más 
grandes en 
la ciudad, 
por lo que 
es genera-

d o r a 

de la gente que está tan interesada en estos temas 
de salud construyendo nuestra Red de Líderes en 
torno a la ESE ‘Carmen Emilia Ospina’, que es una 
institución que tiene una interacción directa con la 
gente y, para tener está interacción, necesitamos lí-
deres que puedan llegar con el mensaje a todas las 
personas de los diferentes barrios y comunas, por 
ello hoy quiero destacar la excelente participación 
de la comunidad, donde le hicimos seguimiento a 
los compromisos que hemos adquirido y les entre-
gamos nuestro portafolio de servicios para que la 
gente lo conozca, lo socialice”, indicó.

De igual forma, Muñoz Paz expresó que, “estamos 
trabajando de la mano con la comunidad porque 
una de las filosofías del gobierno del alcalde, Gorky 
Muñoz calderón, es que acerquemos los servicios a 
la gente y mostrar que los funcionarios estamos al 
servicio de la comunidad para dignificarlos, en este 
caso a través de los servicios de salud”.

Ahora se espera llegar a otras comunas de la ciu-
dad, con lo que los neivanos se puedan sentir cerca-
nos con la entidad que les brinda atención primaria 
en salud en los momentos que lo requieran. 

Reuniones con los líderes comunitarios para prestarles capacitación.

Los líderes de las diferentes comunas son propositivos. A ellos se les hace entrega del portafolio de servicios de la ESE.

de muchas necesidades en temas de salud. El creci-
miento permanente de los barrios que la integran y el 
surgimiento de nuevas oportunidades con el comercio 
creciente, se convierten en el lugar perfecto para exigir 
mayor atención en salud. 

Las peticiones de los líderes, como el portafolio 
de servicios impreso, las jornadas de vacunación 
y las brigadas de salud han sido cumplidas a sa-
tisfacción, de acuerdo a lo que se dio a conocer 
por parte del gerente de la entidad que está en el 
propósito de continuar fortaleciendo el trabajo de 
cara a la comunidad. 

“De la mano con los líderes comnitarios”
El gerente de la ESE ‘Carmen Emilia Ospina’, 

José Antonio Muñoz Paz, expresó su anhelo de 
trabajar incansablemente con los líderes de la 
Comuna 10 para, entre todos, solucionar las nece-
sidades que tiene la entidad de salud, que cuenta 
con uno de sus principales hospitales de primer 
nivel en el barrio Las Palmas.

“Seguimos de la mano de los líderes comunitarios, 
de los presidentes de juntas de acción comunal y 

La ESE Carmen Emilia Ospina sigue llegando hasta los lugares más apartados del municipio de Neiva con su oferta en servicios de salud.

n En la política de humanización de servicios y dignificación de las personas a través de la atención en salud, 
la ESE fortalece los vínculos con la comunidad a través de la Red de Líderes, quienes reconocen el trabajo que 
viene realizando a través de brigadas de salud, jornadas de vacunación y en general en todos los servicios que 
presta la entidad.

Las jornadas de vacunación son uno de los programas más solicitados por la comunidad.

Se despejan muchas dudas en estos acercamientos con la comunidad. 
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Deportes

n En una ceremonia la Secretaría de Deportes y Recreación de Neiva hará la entrega del plan de Estímulos 
al Deporte, teniendo en cuenta los resultados obtenidos en cada una de las participaciones deportivas en 
2021. De 20 hojas de vida preseleccionadas se elegirán los ganadores que este año, recibirán los recursos de 
manera presencial.

Plan de Estímulos al deporte en 
Neiva entregará $60 millones

“Esta vez 
tenemos 

como 
invitado al 
Comité, al 
profesor 

Édgar 
Cometa, 

jefe de 
Bienestar 
de la Uni-
versidad 

Surco-
lombiana, 

que será 
un jurado 

externo 
por temas 

de garantía 
en la eva-
luación”

portes convencional o paralímpico: Miguel Ipuz 
González (Liga Huilense de Lucha).

Deportista destacado en deporte paralímpico indi-
vidual: Freddy Gómez Velásquez (Liga Lidisirhuila 
– Deporte Triatlón).

Deportista en proyección destacado en Juegos Su-
pérate y/o Intercolegiados: Franklin Leonardo Brí-
ñez (I.E. IPC Futsalón), Brayan Julián Bravo Bedo-
ya (I.E. IPC Futsalón), Luis Ricardo Riveros Rivera 
(Karate Do), Andrés Felipe González (I.E. ‘Oliverio 
Lara Bonilla’, atletismo), Nicolás Santiago Cardona 
(Academia ‘Anzoátegui’, atletismo).

Dirigente deportivo destacado del deporte asocia-
do: Jesús Israel Vargas (Liga Futsalón Huila), Juan 
Manuel Martínez Gutiérrez (Liga Huilense de Lu-
cha) y Luis Eduardo Pardo Pascuas (Liga de Fútbol 
del Huila).

Entrenador o docente destacado en deporte indi-
vidual en Juegos Intercolegiados y/o Supérate Mu-
nicipal: Óscar Andrade Calderón (Academia ‘Anzoá-
tegui’, atletismo).

Entrenador o docente destacado en deportes de 
conjunto Juegos Intercolegiados y/o Supérate Mu-
nicipal: José Elías González Ramírez (I.E. IPC- Futs-
alón) y Mauricio Fierro Gómez (Colegio Piaget de 
Neiva).

Deportista o equipo destacado en deporte para-
límpico intercolegiados municipal: Juan David Se-
rrato Osorio (Gimnasio ‘Leonardo Da Vinci’ – pa-
ranatación).

Equipo en proyección destacado en Juegos In-
tercolegiados y/o Supérate Municipal: Equipo de 
Futsalón (I.E. IPC) y Equipo de Voleibol categoría 
juvenil (Colegio Piaget de Neiva).

Será la oportunidad de entregar recursos econó-
micos a quienes de manera individual o colectiva 
representaron a Neiva en eventos del orden depar-
tamental o nacional. Ya mañana se conocerán los 
ganadores y en unos días se dará a conocer la fecha 
de entrega de estos estímulos. 

DIARIO DEL HUILA, DEPORTES
Por Hernán Guillermo Galindo M 

Hoy se reunirá el comité 
evaluador del plan de Es-
tímulos al Deporte de la 

ciudad de Neiva. Será la oportu-
nidad de analizar cada una de las 
veinte hojas de vida que fueron 
recepcionadas tras la convocatoria 
realizada. Los recursos serán en-
tregados por la Secretaría de De-
porte y Recreación. Diez catego-
rías serán premiadas en un evento 
que este año será presencial.

La Alcaldía de Neiva,  a través 
de la Secretaría de Deporte y Re-
creación recibió las hojas de vida 
de los deportistas, entrenadores 
y educadores físicos postulados 
al Plan de Estímulos al Depor-
te Municipal, teniendo en cuenta 
sus logros del año 2021. En total 
serán 64 salarios mínimos legales 
vigentes que se entregarán a los 
ganadores, según el Decreto 1724 
de diciembre de 2021.

“Abrimos la convocatoria en 
la primera semana de abril, de 
acuerdo a la política pública que 
es la que dejó el cronograma para 
el Plan de Estímulos. Se cerraron 
las postulaciones el día viernes 29 
de abril, con un balance positivo, 
debido a que en las diez catego-
rías se presentaron un total de 
veinte postulados de los que ya 
publicamos las hojas de vida y 
nos queda, de acuerdo a la Polí-
tica Pública del Deporte, hacer la 
revisión”, explicó Andrés Eduardo 
Covaleda Bolaños, profesional de 
la Secretaría de Deporte y Recrea-
ción Municipal.

Hoy martes, 10 de mayo se es-
tudiarán una a una las hojas de 
vida por un Comité Evaluador. 

“Esta vez tenemos como invitado 
al Comité, al profesor Édgar Co-
meta, jefe de Bienestar de la Uni-
versidad Surcolombiana, que será 
un jurado externo por temas de 
garantía en la evaluación. Poste-
riormente tenemos programado, 
de acuerdo al cronograma, y ava-
lado por el secretario de Depor-
te y Recreación, Jesús Fernando 
Tejada, hacer la entrega de este 
Plan de Estímulos en este primer 
semestre”, comentó Covaleda Bo-
laños.

Los postulados
Veinte hojas de vida fueron re-

cibidas en las diez categorías del 

Plan de Estímulos, el dinero que 
será entregado a los ganadores 
será en efectivo, gracias a sus re-
sultados o logros del año ante-
rior. “Premiaremos con 9.5 sala-
rios mínimos legales vigentes a 
tres categorías, para seis serán 4.5 
y los restantes 6.5 para un total de 
64 SMLV, dinero que se entrega-
rá en efectivo para las diez cate-
gorías. Creemos como Secretaría 
que es un estímulo muy impor-
tante tanto para deportistas, diri-
gentes, entrenadores, porque hay 
que recordar que con este Plan 
de Estímulos se pretende que la 
ciudad de Neiva fortalezca desde 
la base, desde Juegos Intercolegia-
dos, y se ha decidido abrir estas 
categorías, como también a los 
profesores y entrenadores”, indi-
có Covaleda.

A través de la circular No. 12 se 
dio a conocer la publicación de 
los postulados al Plan de Estí-
mulos para deportistas, dirigentes 
deportivos, docentes y entrenado-
res neivanos.

Deportista destacado en de-
porte individual: Victoria Andrea 
Contreras (C.D. Sin Límites del 
Huila); María Camila Torres Mur-
cia (C.D. Tenis Los Halcones del 
Huila) y Julián Steven Horta (Liga 
de Lucha Huilense).

Equipo destacado en depor-
te convencional o paralímpico: 
Equipo Fútbol Playa- Liga de 
Fútbol Huila.

Entrenador destacado en de-

El deporte neivano recibirá recursos del Plan de Estímulos.

La premiación será a deportes individuales y colectivos. 



Vídeos que circularon en las re-
des sociales mostraron la cárcel, 
aún a oscuras, y gritos y disparos 
que provenían de su interior. Del 
total de fugados, un total de 112 
presos fueron recapturados por 
los uniformados en las afueras de 
esa prisión, donde a las dos de la 
madrugada se iniciaron los actos 
de violencia.

En los últimos años las cárce-
les de Ecuador se han conver-
tido en escenario de violentos 
ataques entre reclusos, princi-
palmente debido a disputas en-
tre bandas relacionadas con el 
narcotráfico y rutas de expor-
tación de droga presuntamente 
vinculadas con cárteles mexica-
nos. El último de estos motines, 
que dejó 20 fallecidos, se regis-
tró a inicios de abril.

En marzo Amnistía Interna-
cional aseguró en su informe 
anual que al menos 316 pre-
sos murieron como producto de 
enfrentamientos en las cárce-
les ecuatorianas durante 2020, 
el más grave ocurrido en sep-
tiembre de ese año con un saldo 
de 119 fallecidos. Las masacres 
fueron producto de enfrenta-
mientos entre bandas de nar-
cotráfico rivales.
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Internacional

La policía 

confirmó 

que tras la 

intervención 

de grupos 

tácticos y 

de asalto el 

centro de 

reclusión 

quedó nueva-

mente bajo el 

control de las 

autoridades, 

especialmen-

te el pabellón 

de máxima 

seguridad, 

donde se 

produjeron 

los hechos.

n  Ocurrió en una prisión en el centro del país. Se trata de un nuevo hecho de violencia carcelaria en una nación 
azotada por el aumento sin freno del narcotráfico y la criminalidad.

Llegan a 44 fallecidos en violento 
motín en cárcel de Ecuador

DIARIO DEL HUILA, INTERNA-
CIONAL

Al menos 44 presos murie-
ron y 10 resultaron heri-
dos, muchos de ellos de 

gravedad, tras un violento enfren-
tamiento registrado el lunes en-
tre bandas rivales vinculadas con 
el narcotráfico en una cárcel de 
Ecuador, donde en medio de la 
situación 220 presos aprovecha-
ron para fugarse.

En una actualización al final 
de la tarde, el ministerio del In-
terior detalló esas cifras en su 
cuenta de Twitter, mientras de-
cenas de agentes se encuentran 
desplegados en las carreteras de 
acceso y salida de la ciudad de 
Santo Domingo de los Tsáchilas, 
en cuya cárcel estatal se produjo 
el motín que inició en horas de 
la madrugada.

Por su parte, el ministro del In-
terior, Patricio Carrillo, dijo que 
los privados de la libertad de una 
organización salieron de sus cel-
das y atacaron a los de otro grupo 
delictivo. “Jamás quieren rehabi-
litarse y lo han demostrado con 
hechos, son los hechos los que 
los definen. Lo que se vivió en el 
centro (carcelario) de la ciudad 
de Santo Domingo fue una cruel-

dad”, sostuvo el funcionario.
Destacó que a simple vista “se 

puede evidenciar que los que per-
dieron la vida fueron ajusticiados 
con arma blanca, la mayoría de 
cuerpos tienen esas característi-
cas” y ofreció la ayuda del gobier-
no a los familiares para trasladar 
los cuerpos a sus sitios de origen.

Añadió que se encontraron armas de fuego, gra-
nadas y otros materiales en poder de los presos de 
la cárcel Bellavista ubicada en esa ciudad, 70 kiló-
metros al suroeste de Quito.

La policía confirmó que tras la intervención de 
grupos tácticos y de asalto el centro de reclusión 
quedó nuevamente bajo el control de las autorida-
des, especialmente el pabellón de máxima seguri-
dad, donde se produjeron los hechos.

Por primera vez, la reina Isabel II se ausentará a la 
apertura del Parlamento
DIARIO DEL HUILA, INTERNACIONAL

La reina Isabel II no pronunciará este año el 
tradicional “discurso del trono”, previsto el mar-
tes para inaugurar la nueva sesión parlamentaria, 
y será sustituida por el príncipe Carlos, anunció 
el lunes el Palacio de Buckingham, alegando los 
“problemas de movilidad” de la monarca.

La reina sigue teniendo problemas episódicos 
de movilidad y, tras consultar con sus médicos, 
“ha decidido a regañadientes no asistir al dis-
curso del trono”, explicó la casa real británica en 
un comunicado.

La salud de la monarca, de 96 años, es mo-
tivo de preocupación desde que los médicos le 
ordenaron guardar reposo en octubre y estuvo 
una noche hospitalizada para someterse a unas 
“pruebas” cuya naturaleza nunca se especificó. 
Desde entonces ha cancelado su participación en 
eventos destacados y se la ha visto con bastón 
y dificultades para desplazarse en sus escasas 
apariciones públicas.

Un portavoz del Palacio de Buckingham dijo: 
“La reina continúa experimentando proble-
mas de movilidad episódicos y, en consulta 
con sus médicos, ha decidido a regañadientes 
que no asistirá a la apertura estatal del parla-

mento mañana”.
“A pedido de Su Majestad, y con el acuerdo 

de las autoridades pertinentes, el Príncipe de 
Gales leerá el discurso de la Reina en nombre 
de Su Majestad, con la asistencia del duque de 
Cambridge”.

Durante sus 70 años de reinado, la soberana 
solo ha faltado a esta cita casi anual en dos oca-
siones: en 1959 y 1963 cuando estaba embara-
zada de los príncipes Andrés y Eduardo respecti-
vamente. Este discurso es uno de los momentos 
fuertes de la agenda parlamentaria británica y 
especialmente este año en que Johnson ve des-
de hace meses amenazada su permanencia en el 
poder por la indignación causada entre sus filas 
conservadoras con el denominado “partygate”, 
el escándalo de las fiestas ilegales organizadas 
en Downing Street durante los confinamientos 
contra el COVID-19 de 2020 y 2021.

“El Primero Ministro respeta plenamente los 
deseos de Su Majestad y agradece al Príncipe de 
Gales por acceder a pronunciar el discurso en 
su nombre”, dijo un portavoz de Boris Johnson. 
Es la primera vez que Su Majestad se pierde la 
apertura del Parlamento en 59 años. (Con in-
formación de AFP)

La reina Isabel II en el Parlamento (REUTERS). La monarca británica, 
de 96 años, no pronunciará este año el tradicional “discurso del 
trono”, previsto para hoy, y será sustituida por el príncipe Carlos, 
anunció ayer el Palacio de Buckingham.

Motín en cárcel en Ecuador. (Photo by FERNANDO MACHADO / AFP)
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Editorial

Estamos secuestrados

Expropiaron mi reputacion

“Expropiaron mi reputación”, 
esta dolorosa frase del expresiden-
te Álvaro Uribe, pronunciada lue-
go del fallo de una juez que negó 
la solicitud de preclusión de la in-
vestigación en su contra, no puede 
ser más cierta: a Álvaro Uribe, sin 
duda, le ¡expropiaron su reputa-
ción!

Jamás, el país había presenciado 
un esfuerzo tan categórico y mise-
rable por destruir la reputación de 
una persona, como ha sucedido en 
los últimos 12 años, contra la hon-
ra de Uribe Vélez.

Bien sabían sus poderosos ene-
migos, concretamente los narco-
terroristas de las FARC, el ELN y 
otros grupos criminales, que si no 
acababan con él, él los acabaría. 
Con tal efecto obtuvieron el apo-
yo de los comunistas criollos, los 
medios y organizaciones naciona-
les e internacionales izquierdistas 
y, como una jauría, apuntaron los 
cañones contra el enemigo más se-
rio que tenían. 

Luego de seis décadas de críme-
nes, en pocos años Uribe había 
logrado detenerlos, por lo tanto, 
había que destruirlo. Entonces co-
menzó la destrucción sistemática 
de su buen nombre. Se crearon 
horrendos apelativos basados en 
mentiras contra él; se le endilgaron 
crímenes atroces que jamás come-
tió; inclusive, en muchas escuelas 
públicas se enseñaron canciones 
denigrándolo, que los niños repe-
tían sin entender. Pregunto: ¿sería 
esto apalancado por Fecode? 

Bien saben los comunistas, que 
para tomarse un país hay que apo-

derarse de sus instituciones demo-
cráticas, comenzando por los juz-
gados y las universidades, algo que 
lograron eficaz y astutamente, des-
de hace décadas, en Colombia. 

A Uribe lo han tratado como a un 
criminal, peor que a cualquiera de 
los narcotraficantes hoy senadores 
de la República. Los fallos en su 
contra son tan absurdos que nos 
dejan atónitos. Nunca han podi-
do comprobar las acusaciones de 
compra de testigos que hay contra 
él, sin embargo pretenden man-
tener el caso abierto aún después 
de años. 

Y, ni qué decir del trabajo de des-
trucción de su honra montado por 
académicos izquierdistas. Hoy los jó-
venes universitarios, que no conocen 
cómo era Colombia antes de Uribe, 
creen que él es un criminal. Lo cul-
pan de los falsos positivos, una ver-
dadera y vergonzosa tragedia causa-
da por algunas “manzanas podridas” 
del ejército, en su afán de ganar mé-
ritos mostrando bajas. 

Pero ¿no era acaso la obligación 
de identificar estos crímenes de los 
comandantes de cada región y, so-
bre todo del ministro de defensa 
Juan Manuel Santos? ¿Acaso no es 
esa la función de un ministro, ser 
el representante del presidente, ser 
sus ojos y oídos? ¿No era Santos el 
responsable directo? 

Esos jóvenes no saben cómo, 
en el 2002, Colombia estaba 
acorralada y desmoralizada por 
las FARC y otros narcoterroris-
tas; cómo las “pescas milagro-
sas”, dónde bajaban a gente de 
sus carros, buses o camiones para 
llevarse secuestrados a quienes 
quisieran, tenían paralizado al 
país. Antes de Uribe, Colombia 
vivía una de las épocas más duras 
de terror de su historia. 

¿Cuál pacto histórico en la socialdemocracia?

Causa asombro que por el atraso 
ideológico que ha acompañado a 
Colombia durante varias décadas, 
al Pacto Histórico de Gustavo Pe-
tro  quieren hacerlo aparecer como 
parte de  la Socialdemocracia, sien-
do eso un absoluto engaño, puesto 
que el marxismo-leninismo con su 
anacronismo y sus taras, es el que 
manda la parada en ese movimien-
to, así traten de mostrar otra cosa 
para cautivar al electorado; debi-

do a lo cual hay que recalcar  que 
en Colombia el único partido que 
está afiliado a la Internacional So-
cialista es el Partido Liberal, que 
dirige el expresidente Cesar Ga-
viria y que apoya la candidatura 
a la Presidencia de la República 
de Federico Gutiérrez; lo demás es 
oportunismo politiquero.

El  Partido Liberal Colombia-
no, se encuentra afiliado desde 
hace algunos años a la Interna-
cional Socialista, que representa 
a escala mundial la Socialdemo-
cracia; advirtiendo que histórica-
mente el principal verdugo que 
ha tenido la Socialdemocracia 
ha sido la secta comunista del 

marxismo-leninismo, incluyen-
do desde luego a Latinoamérica; 
existiendo una Internacional co-
munista para la región que es  el 
Foro de Sao Paulo, fundado en 
1990 por el tirano de Fidel Cas-
tro(1926-2016), quien  proscri-
bió y persiguió en Cuba a  orga-
nizaciones y líderes seguidores de 
la Socialdemocracia. 

El caso más emblemático en 
Latinoamérica del accionar co-
munista en contra de la Social-
democracia, fue el golpe de Es-
tado en Venezuela que  el orate 
de Hugo Chávez intentó el 4 de 
febrero de 1992 para derrocar al 
presidente constitucional Car-

los Andrés Pérez, cuyo partido 
Acción Democrática(AD) per-
tenecía a la Internacional So-
cialista, ese hecho sangriento le 
sirvió a Chávez para engañar e 
ilusionar a la población venezo-
lana, catapultándose el golpista 
más adelante, quien fue elegido 
presidente en las elecciones de 
diciembre de 1998, lo que ha 
llevado a la nación vecina a una 
dictadura que le ha producido 
a los hermanos venezolanos 
muerte y ruina; sin desconocer 
que el golpe de Chávez en Ve-
nezuela de 1992, fue un trabajo 
programado por años por parte 
de las fuerzas comunistas, para 

ir minando la democracia e ins-
taurar la tiranía.

En las múltiples persecuciones 
que le ha realizado en la historia el 
marxismo a los socialdemócratas, 
se encuentra la que le hizo Benito 
Mussolini, ya que a principios del 
siglo XX el Duce era un marxista  
obstinado, y directivo del Partido 
Socialista Italiano haciendo expul-
sar de ese bando a los socialde-
mócratas por blandos, subrayando 
que Mussolini fundó el fascismo 
para volverse más “revolucionario” 
y siempre elogió a   la revolución 
Bolchevique de Rusia en  1917.

Así no lo acepten algunos expertos de opinión 
del país, la sociedad colombiana se encuentra 
secuestrada por un tsunami de delincuentes que 
tienen aterrorizados a las familias en algunos 
territorios del país. Por un lado, la inseguridad 
ciudadana la tiene acorralada porque no pueden 
salir tranquilamente a las calles de las ciudades 
ni salir a disfrutar a un establecimiento público, 
sin que existan las condiciones propicias de dis-
frutar con sus allegados y amistades, sin correr 
el riesgo de ser atracados. Por otro lado, cuando 
ocurren protestas sociales programados por los 
sectores de la oposición, generan ambientes de 
terror por la forma como se culminan en hechos 
de alteraciones de orden público que desbordan 
la institucionalidad. 

Pero la presencia de grupos insurgentes en algu-
nas regiones del país, también generan zozobra y 
caos. Permanentemente son asediados por dichos 
actores armados que han convertido a estos terri-
torios en zonas protegidas por la delincuencia co-
mún. El pueblo colombiano se encuentra hastia-
do por dichos eventos de violencia que solo traen 
degradaciones humanas y daños a la dinámica 
productiva. Y como si fuera poco, el paro armado 
propiciado por el Clan del Golfo durante 4 días 
por la extradición a los Estados Unidos de su co-
mandante jefe generó una oleada de violencia en 
11 departamentos del país. Es indudable que Da-
río Antonio Úsuga David, alias Otoniel, tenía que 
responder ante la justicia.

Leer su prontuario es aterrador: con su captura 
se supo que tenía la práctica de secuestrar ado-
lescentes para violentarlas sexualmente; el Clan 
del Golfo, organización criminal que comanda-
ba, exportó más de 90.000 kilos de cocaína a 
Estados Unidos por un valor de unos US$2.000 
millones; además, fue condenado por cuatro 
homicidios en Arauca, por la masacre de Mapi-
ripán, el asesinato de un campesino en Boyacá, 
entre otros delitos. Hace tiempo Colombia no 
veía tantos crímenes asociados a una sola per-
sona, atada a la historia de dolor de las últimas 
décadas en nuestro país.

A pesar de la arremetida de la fuerza pública 
para contrarrestar estos eventos violentos, estos 
narcoterroristas afectaron el bienestar a más de 100 
municipios en 11 departamentos a través de 178 
hechos armados que ocurrieron contra la población 
civil. Según el mismo Ministerio de Defensa, 187 
vehículos de carga, alimentos, insumos agrícolas e 
industriales, particulares y de transporte público 
fueron incinerados. Además, cuatro vías principales 
fueron bloqueadas y ocho terminales de transporte 
también fueron afectadas. Dos militares también 
fueron asesinados y uno resultó gravemente herido. 
Sin embargo, la población civil fue la más afectada. 

Pero la extradición de Otoniel es una muestra 
de la fortaleza de las instituciones colombianas y 
de la alianza con Estados Unidos. Sus efectos, sin 
embargo, son inciertos en el marco de la guerra 
contra el narcotráfico, que parece ser interminable.

María 
Clara 
Ospina
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“Que los paracos 
vengan aquí que 
tendrán una segunda 
oportunidad”: Gustavo 
Petro 

“Que ignorancia, esto debe 
ser judicializado desde ya… 
ese tipo de discursos de una 
vez deben de vetar al aspi-
rante…”
Fredy Obando Pinillo

“Parecieran que no enten-
dieran el significado de la 
palabra PACTO, es llegar a 
un acuerdo y ambas partes 
deben cumplirlo. Si él hace 
el llamado a los paramilita-
res lo hace con la intención 
de evitar más conflictos de 
violencia”
Claudia Lamilla Ruiz

Juan Esteban Chala 
Durán 
El Deportista Huilense, del 
Colegio Tomás Cipriano de 
Mosquera, obtuvo medalla 
de bronce en la disciplina 
deportiva de Karate do en la 
modalidad Kumite (comba-
te) 61kg. de los Juegos Nacio-
nales Intercolegiados.

La estrategia del Caracol de Gorky

¡Ojo con Rodolfo Hernández! Tengo la Morcilla Negra!

Muchos colombianos nos de-
leitamos con una de las pelícu-
las icónicas del cine nacional: La 
Estrategia del Caracol, de Sergio 
Cabrera. En ella unas familias de 
un inquilinato se vengan de los 
abusos cometidos por el propie-
tario desmantelando, de manera 
metódica, la casa de inquilinato 
de la que dejan al final solamente 
la fachada.

Lamentablemente para los nei-
vanos, ahora ya no como comedia 
sino como tragedia, el actual alcal-
de de Neiva, Gorky Muñoz viene 
utilizando idéntica estrategia para 
desmantelar el patrimonio muni-
cipal entregándolo descaradamen-
te a particulares para su usufructo. 
Obvio, como en todo acto de co-
rrupción él y sus conmilitones más 
cercanos participan en el entrama-
do del negocio.

La primera campanada de alerta 
fue la privatización a 15 años del 
servicio de alumbrado público. Un 
negocio que administrará durante 
ese tiempo un impuesto que paga-
mos todos los usuarios del servicio 
de energía eléctrica por valor de un 
billón de pesos. La inversión según 
los estudios de la misma adminis-
tración en el mejor de los casos 
no alcanzará los 50.000 millones. 
¡Lindo negocito!

Todo el entramado que, pelearon 
a dentelladas ante la oposición de 

un comité cívico que desenmasca-
ró el verdadero propósito del alcal-
de y sus socios privados, se realizó 
a la sombra de la nefasta Ley 142 
de 1994 que abrió las puertas para 
privatizar el patrimonio de las em-
presas de servicios públicos. 

Cuando se destaparon las cartas 
del socio privado nos encontramos 
de sopetón con el Turco Hilsaca, 
uno de los integrantes de la mafia 
nacional que, en unión de grandes 
inversionistas de capital extranjero, 
ha terminado controlando el sector 
de la energía eléctrica, el alumbra-
do público, el manejo de basuras, 
las vías concesionadas y, un largo 
etcétera.

Utilizando la figura empresa-
rial que puso bajo control privado 
el alumbrado público, en un acto 
oscuro y maquiavélico, el alcalde le 
entregó el manejo del catastro mu-
nicipal. ¡Ojo! El patrimonio privado 
de los propietarios urbanos y rurales 
de predios. En manos de inescrupu-
losos mercachifles que no solo “ac-
tualizarán” el valor de los terrenos, 
sino que manejarán la cartera del 
impuesto predial. ¡Qué peligro!

Ahora, para poner la cereza al 
pastel, han contratado una consul-
toría privada, contrato “mediante 
el cual se hará un diagnóstico his-
tórico y actual de la situación de 
la empresa y de la prestación del 
servicio” de las Empresas Públicas 
Las Ceibas. Para decirlo en pala-
bras claras: ¡van a privatizar la em-
presa! No nos extrañemos de que 
las garras de los Hilsaca y similares 
sean los beneficiarios.

La imagen del día
Avanzan las obras de acueducto y alcantarillado en Neiva

Podemos pensar que, sí hay se-
gunda vuelta y es con Rodolfo Her-
nández, es decir si llega a ser cierto 
que los medios inflaron a Fico, las 
cosas podrían cambiar definitiva-
mente.

De la  lectura de los últimos 
acontecimientos Nacionales, de la 
dinámica estrecha que se vive en 
la región y en diferentes partes del 
país donde el celo y la mezquin-
dad aflora en los activistas y no 
en el candidato, de un país que se 
ha movido en los extremos, unos 
electores que no han visto hasta 
hoy un candidato diferente en su 
actuar y en sus propuestas, así no 
sean tan profundas, rimbombantes 
y tan estudiadas y que al final ge-
neran discusiones interesantes,  un 
país político que se niega a entre-
gar el poder a un líder como Gus-
tavo Petro, bajo el sofisma de la 
desinformación y del miedo; ojo 
con el país rural y campesino, con 
el votante libre, todos los anterio-
res que han vivido la crueldad de la 
guerra y de la pobreza, quienes en 
su silencio de la noche susurran al 

oído de amigos y vecinos que vota-
rán por el ingeniero, “si  el viejito, el 
señor grosero, ese que le pegó a un 
concejal, ese que nos dice las cosas 
como las queremos oír”.

Esas premisas deben ser ya ana-
lizadas por los asesores de campa-
ña en la cual estoy como activista 
comprometido para vivir sabroso, 
puesto que toda la derecha, todos 
los que buscan otra opción al Uri-
bismo, aterrizarán, si ya no lo es-
tán haciendo en la campaña del 
Ingeniero Rodolfo, y muchos de 
los que están acompañando a Petro 
hoy, pudieran cambiar su voto en 
segunda vuelta, en el Huila por lo 
menos no hubo entusiasmo per-
manente por el vicepresidente Lara 
– solo fue noticia de un día.

En mis recorridos por el depar-
tamento, encuentro una similitud 
entre las campañas del ingeniero y 
de Petro, y es que la una tiene me-
nos estructura organizacional que 
la otra, ambas trabajan y motivan 
con el apoyo de voluntariados y 
sus recursos, ambas no han pro-
metido transporte y logística como 
la de Fico, ambas atraen el voto 
verdaderamente privado, privado 
no solo por ser personalísimo, sino 
también privado de oportunidades, 
privado de garantías sociales y de 
justicia, privado de ver una econo-
mía saludable y humana. 

El desarrollo de la actual con-
tienda electoral nos debe invitar a 
reflexionar y a contestar la siguien-
te pregunta: ¿Hacia dónde vamos? 
Al parecer gane quien gane la pre-
sidencia de la república, el gober-
nar va a resultar ser una tarea de 
titanes, ningún perdedor segura-
mente dejará tranquilo a su anti-
guo contendor, tratarán de opacar 
su gestión a como de lugar, cueste 
lo que cueste y de esta manera el 
futuro del país se torna realmente 
preocupante.

Nuestra amada patria está sumi-
da en una verdadera encrucijada, el 
tema económico que se presenta 
hoy con un elevado costo de vida, 
está poniendo en jaque al equipo 
económico de gobierno; la disputa 
por la primera magistratura  ha pa-
sado de propuestas a insultos y se 
quedó enfrascada en una contien-
da ideológica entre derecha, centro 
e izquierda; la inseguridad pasó a 
un segundo plano, hoy la supera la 
criminalidad organizada que ejerce 
pleno dominio territorial en im-
portantes regiones del país.  

En materia económica el eleva-
do costo de vida no da tregua, los 
datos anuales muestran una fuer-
te escalada desde mayo del 2021, 
el Dane reveló recientemente que 
en abril la tasa anual había llega-
do a 9.23% impulsada por el cos-
to de los alimentos. Lo que dejan 
ver estos datos es que 97,8% de la 
población ya perdió el aumento en 
el salario mínimo en los primeros 
cuatro meses, por cuenta del alto 
costo de vida.

Para el caso de los hogares de 
clase media, que representan poco 
menos de un tercio de la pobla-
ción, la inflación ya se consumió 
el incremento del salario mínimo 
que está en $1 millón y aumen-

tó 10,07% para este año. Eduar-
do Lora, exdirector de Fedesarrollo 
considera que esto pone en riesgo a 
esta clase social de caer en la vul-
nerabilidad. 

“El Gobierno debe continuar las 
transferencias monetarias direc-
tas que van a reducir el impacto 
en ese más de 70% de la pobla-
ción que vive con menos de un 
mínimo y a quienes la inflación 
de alimentos más les afecta. De 
esta forma, aquellos que están en 
el borde inferior de la clase me-
dia no degradan su condición 
de vida cayendo a la vulnerabi-
lidad”, recalca el profesor Lora. 
Por el lado político cabe indagar 
desde ahora ¿Cómo vamos a re-
conciliar al país después de esta 
contienda electoral tan incendia-
da? Las posturas ideológicas y la 
marcada descalificación por ser 
de derecha, izquierda o de centro 
se han convertido, por encima de 
las propuestas y el análisis de los 
grandes problemas y necesidades 
del país, en el centro del debate. No 
hemos superado lo político, se hace 
imperativo reorientar la contienda 
hacia los verdaderos temas sensi-
bles de este país y hacia la manera 
que nos proponen solucionarlos, 
nos han llevado a una polarización 
absurda que incluso afecta triste-
mente lazos familiares y de amis-
tad, por posturas que incomodan 
entre sí. ¡Hasta dónde nos han he-
cho llegar!

Y para rematar Colombia está 
entrando en un tenebroso sen-
dero de guerra nuevamente, en 
Cali el candidato vicepresiden-
cial Ceferino Mosquera, fórmula 
de Luis Pérez, afirmó reciente-
mente en un debate que  “Ucra-
nia y Rusia están en guerra y más 
muertos producimos nosotros en 
Colombia que estamos en paz”, 
lo dijo todo.

El poder económico, el poder te-
rritorial, el poder militar y el poder 
político, entre otros, están en juego.

Con varios frentes de trabajo, Las Ceibas – Empresas Públicas de Neiva viene haciendo en 
diferentes sectores de la ciudad, labores de restitución de acueducto y alcantarillado. La 
empresa indicó que hasta ahora el balance es positivo, a pesar del traumatismo que se genera 
en el sector comercial y en la movilidad de las zonas intervenidas, y que muchas de las obras 
que se vienen adelantando ya cuentan con un avance significativo que permitirá que en 2 
meses culminen, cumpliendo con el cronograma establecido.
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contribuye a una mayor protec-
ción contra patógenos y a lograr 
una respuesta más eficiente por 
parte de las células del sistema 
de defensa.

Sistema esquelético
En relación con el sistema 

óseo, la microbiota contribuye 
a la modificación de la densidad 
mineral ósea, la cual hace refe-
rencia a la cantidad de minera-
les que deben estar presentes 
en el hueso.

¿Cómo mejorar la 
microbiota intestinal?

Por los beneficios ya mencio-
nados, es esencial el consumo de 
alimentos que por su aporte de 
nutrientes o sustancias como los 
probióticos contribuyan al cuida-
do de la microbiota y por ende 
de sus beneficios. Ante esto, Paola 
Yanquen comenta que “de forma 
general se ha concluido que los 
beneficios de los probióticos es-
tán relacionados con el aumento 
en el número de bacterias benefi-
ciosas en el intestino, el desarrollo 
de una relación simbiótica con la 
microbiota intestinal y generando 
una mejora de la funcionalidad del 
sistema gastrointestinal”

Yanquen, menciona que al-
gunos alimentos que contienen 
probióticos son por ejemplo yo-
gurt, quesos, kéfir, entre otros.

como los neurotransmisores los cuales influyen 
directamente sobre las funciones cerebrales, el 
comportamiento, la inmunidad y el metabolis-
mo. Uno de ellos es la serotonina que influye en 
la regulación del ánimo, el apetito y las funcio-
nes cognitivas.

Está ligado al sistema inmune 
Un gran porcentaje de las células del sistema 

de defensa se encuentran en el tracto gastroin-
testinal. Por tanto, la microbiota tiene un papel 
fundamental en la maduración y el desarrollo del 
sistema inmune. Una microbiota en equilibrio 

DIARIO DEL HUILA, SALUD

Generalmente, las bacte-
rias se asocian como un 
elemento negativo para el 

cuerpo humano. Sin embargo, en 
el tracto gastrointestinal, especí-
ficamente en la microbiota in-
testinal, se encuentran miles de 
bacterias diferentes, algunas con 
posibles efectos negativos para la 
salud del ser humano.

La microbiota intestinal es el 
conjunto de comunidades de 
microorganismos, que habitan 
de forma conjunta y estable en 
todo el intestino, lo cual permite 
que se regulen entre sí y tengan 
un impacto positivo en las funcio-
nes metabólicas del organismo.

A continuación, la doctora 
Paola Yanquen, nutricionista y 
dietista, menciona algunas de 
las principales funciones que 
cumple la microbiota intestinal:  

Fortalece el intestino
El tracto gastrointestinal es 

el hogar de trillones de células 
bacterianas. A través de la mi-
crobiota, se promueve el desa-
rrollo del tracto gastrointesti-
nal en las primeras etapas de 
la vida, se fortalece la barrera 
intestinal y se aporta energía a 
las células intestinales. Al pro-
mover un nivel equilibrado de 
microorganismos, se genera un 
menor riesgo de presentar en-

fermedades intestinales y así 
mismo se ha relacionado con 
menor riesgo de presentar cán-
cer colorrectal.

Se conecta con el sistema 
nervioso

Se conoce que existen vías de 
interacción entre el cerebro y el 
intestino denominadas como 
el eje microbiota-intestino-ce-
rebro (EMIC). El EMIC intervie-
ne en la formación de sustancias 
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Salud

La evi-
dencia 

científica 
ha venido 

demos-
trando 
que los 

probióticos 
son funda-
mentales 

en el balan-
ce de la 

microbiota 
intestinal, 

con efectos 
benéficos 

en la salud 
de las per-

sonas.

n Generalmente, las bacterias se asocian como un elemento negativo para el cuerpo humano. Sin embargo, 
en el tracto gastrointestinal, específicamente en la microbiota intestinal se encuentran beneficios clave en 
varias funciones metabólicas en el ser humano influyendo positivamente en su salud.

Microbiota intestinal: un elemento 
clave para promover la salud 

A través de la microbiota, se fortalece la barrera intestinal y se aporta energía a las células intestinales.

La microbiota intestinal es clave en varias funciones metabólicas en el ser humano, influyendo 
positivamente en su salud.
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Hace pocos días se conoció 
que el Festival de Cine 
de TriBeca de Nueva 

York contará con presencia co-
lombiana por cuenta del me-
traje ‘Petit mal’, de la directora 
española Ruth Caudeli y que 
lleva aproximadamente nueve 
años radicada en el país. Pero a 
pesar del logro para la industria 
independiente nacional, esta no 
es el único certamen donde los 
metrajes colombianos serán 
proyectados ante los ojos de ci-
neastas, expertos y críticos.

El Festival Internacional de 
Cine de Guadalajara -FICG-, 
uno de los más importantes de 
América Latina, contará con una 
nutrida participación de títulos 
colombianos en su agenda; con-
cretamente, son tres los que van 
a concursar en el mismo número 
de categorías, cuya cantidad que 
no es menor teniendo en cuen-
ta que en otros eventos -como el 
de TriBeca, por ejemplo- solo se 
muestra una pieza.

En la Competencia de Largo-
metraje Iberoamericano de Fic-
ción competirá la película ‘La 
Roya’, del director y fotógrafo 
Juan Sebastián Mesa. Como gran 
mérito, esta pieza se encargó de 
abrir el Festival Internacional de 
Cine de Cartagena -FICCI- el 
pasado marzo, siendo la segun-
da vez que figuró en este evento.

Con respecto a ‘Los nadie’, 
película estrenada en 2016, el 
cineasta decidió para ‘La Roya’ 
cambiar los paisajes urbanos de 
Medellín por los cafetales co-
lombianos. Y es en este lugar 
donde se centra la historia de 
Jorge, un joven que, a diferencia 
de sus amigos, decide quedar-
se en el campo para cuidar un 
cafetal, encontrándose allí con 
La roya, una plaga que permi-
te deducir una paradoja tanto 
en el protagonista como en el 
espectador.

Por otra parte, en la Com-
petencia de Largometraje Ibe-
roamericano Documental, es-
tará ‘Petit mal’, cuya historia se 
centra en el poliamor.

Laia, -una de las protagonis-
tas- debe ausentarse de su hogar 
por motivos laborales, a lo que 
Anto y Martina se enfrentan a 
nuevas dinámicas como pare-
ja incluyendo la incertidumbre 
de no saber si la relación conti-

nuará estable para cuando Laia 
regrese. De esta manera, la pe-
lícula busca generar reflexión y 
cuestionarse sobre el verdadero 
peso de la ausencia en una rela-
ción, haciéndole honor al título 
de la obra que significa ‘crisis 
de ausencia’.

Por último, y también en la 
misma categoría, estará compi-
tiendo el film ‘Alis’, de Clare Weis-
kopf y Nicolás Van Hemelryck. 
Esta cinta ha ganado reconoci-
mientos como el Oso de Cristal 
en Generation 14Plus del Festival 
Internacional de Cine de Berlín, 
al mismo tiempo que logró par-
ticipar en otros certámenes como 
La Fabrique Cinéma del Festival 
de Cannes en 2021.

Reconocimiento
Cabe mencionar que el FICG, 

fue fundado en 1986 por la Uni-
versidad de Guadalajara, y actual-
mente es uno de los eventos más 
importantes del cine iberoameri-
cano en el continente. Asimismo, 
cuenta con competiciones como 
el Largometraje Iberoamericano 
de Ficción, Premio Mezcal Largo-
metraje Documental Iberoame-
ricano, Premio Internacional 
de Largometraje de Animación, 

Premio Internacional Rigo Mora 
de Cortometraje de Animación, 
Cortometraje Iberoamericano y 
Competencia Premio Maguey 
illumination.

Además, esta edición 37 que 
irá desde el 10 hasta el 18 de 
junio, tendrá en su agenda pe-
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Tres metrajes colombianos 
estarán en nueva edición del 
Festival de Cine de Guadalajara

Y es en 
este lugar 
donde se 
centra la 

historia de 
Jorge, un 

joven que, 
a diferen-
cia de sus 

amigos, 
decide 

quedarse 
en el cam-

po para 
cuidar un 

cafetal, 
encon-

trándose 
allí con La 
roya, una 
plaga que 

permite de-
ducir una 
paradoja 

tanto en el 
protagonis-
ta como en 
el especta-

dor.

lículas de Argentina, Chile, España, Brasil, Perú, 
Ecuador, Alemania, Francia, Uruguay y Rumania, 
además de Colombia y México, siendo este último 
el país que tiene mayor participación. Incluso, una 
de sus grandes novedades es que Polonia será el 
país invitado de honor, teniendo como invitados 
a cineastas como Krzysztof Kieślowski, Andrzej 
Wajda, Andrzej Munk y Roman Polanski.

n El certamen que se llevará a cabo del 10 al 18 de junio, tendrá como novedad tres metrajes colombianos que 
han participado en otros eventos, incluyendo el Festival Internacional de Cine de Cartagena -FICCI-

‘La Roya’ es una de las películas colombianas que representarán al país en el Festival de Cine de Guadalajara. FOTO: Colprensa

Petit Mal, la historia de un poliamor con la que la directora Ruth Caudeli debuta como actriz.
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VENDO LOTES CAMPESTRES EN 
RIVERA – HUILA CASALOTE  B/CAMPO 
NÚÑEZ  –  NEIVA CASA B/ EL ALTICO  
–  NEIVA PARCELA ARROCERA EN EL 

JUNCAL Informes: 316 576 
8135
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Avisos Judiciales

  NOTARIA 1 NEIVA – HUILA EDICTO EMPLAZATORIO 
(SUCESIÓN) EL SUSCRITO NOTARIO PRIMERO 
DEL CIRCULO DE NEIVA EMPLAZA:  A todas 
las personas que se consideren con derecho a 
intervenir dentro de los diez (10) días siguientes a 
la publicación del presente Edicto en el periódico, 
en el trámite notarial, de la sucesión Intestada de 
MYRIAM TORRENTE DE GARCÍA, fallecido (a) (s) 
en el Municipio de Neiva, Departamento del Huila, 
el 04 de marzo de 2022 poseedor (a) (es) de la (s) 
Cédula (s) de Ciudadanía Número (s) 28.546.606, 
Aceptado el trámite respectivo en esta Notaría, se 
ordena la publicación de este Edicto en un periódico 
de mayor circulación en el lugar y en una emisora 
local, en cumplimiento de lo dispuesto por el Artículo 
3 del Decreto número 902 de 1988, ordenándose 
además su fijación en un lugar visible de la Notaría 
por el término  de diez (10) días. El presente Edicto se 
fija hoy 06 de mayo de 2.022, Siendo las 8:00 A.M EL 
NOTARIO  LUIS IGNACIO VIVAS CEDEÑO Original 
Firmado y Sellado 

NOTARIA SEGUNDA DE NEIVA Carrera 6 No. 10 – 
55  Tel. (608) 8710570 EDICTO  EMPLAZATORIO EL 
NOTARIO SEGUNDO DEL CIRCULO DE NEIVA – 
HUILA  EMPLAZA: A todas las personas que se crean 
con derecho de intervenir en la LIQUIDACIÓN DE LA 
HERENCIA DE LEONOR RAMÍREZ DE DIAZ, quien 
en vida se identificaba con la Cédula de Ciudadanía 
número 26.416.493 expedida en Neiva - Huila, vecina 
que fue de la ciudad de NEIVA - HUILA, lugar donde 
tuvo su último domicilio y asiento principal de sus 
negocios, fallecida en la ciudad de NEIVA - HUILA, el 
día VEINTIUNO (21) DEL MES DE MAYO DEL AÑO 
DOS MIL VEINTIUNO (2.021) que se tramita en esta 
Notaría, en los términos del Decreto 902 de 1988 - 
Para los fines de que trata el Artículo 490 del Código 

General del Proceso y habiéndose llenado todos 
los requisitos de ley. Se fija el presente edicto en la 
cartelera de la Notaría, por el término de diez (10) días 
hábiles y se hace entrega de dos (2) copias del mismo 
a la parte interesada para las demás publicaciones 
de ley.- La fijación se hace hoy, TRECE (13) DEL 
MES DE ABRIL DEL AÑO DOS MIL VEINTIDOS 
(2.022), siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M).,  
EL NOTARIO SEGUNDO REINALDO QUINTERO 
QUINTERO  Hay Firma y Sello }

NOTARÍA SEGUNDA DE PITALITO HUILA Hugo 
Alberto Moreno Ramírez  Notario NIT: 4.935.051-
3 Dirección: Calle 4 No. 4-42 Teléfono: 8 35 29 08  
Email:segundapitalito@supernotariado.gov co - 
notaria2.pitalito@hotmail.com  EDICTO NÚMERO 
122 DEL 05 DE MAYO DEL 2022 A todas las personas 
que se consideren con derecho a intervenir, dentro 
de los diez (10) días siguientes a la publicación del 
presente EDICTO, en el trámite Notarial de liquidación 
sucesoral de la causante INES ESPAÑA CLAROS, 
identificada en vida con la cedula de ciudadanía 
número 26.597.846 de Timana Huila, fallecida el día 
21 de enero del 2003, en la ciudad de Pitalito Huila, 
donde fue su ultimo domicilio, y asiento principal 
de sus negocios. Aceptado el trámite respectivo en 
esta Notaría, mediante Acta número 64 del 2022, 
se ordena la publicación en un periódico de amplia 
circulación en la localidad y se difunda en una emisora 
local en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 
3º. Del decreto 902 de 1988, ordenándose además su 
fijación en un lugar visible de la Notaría por el término 
de diez (10) días hábiles. El presente edicto se fija 
hoy, a los seis (06) días del mes de mayo del año dos 
mil veintidós (2022), siendo las 8:00 de la mañana. 
EL NOTARIO  HUGO ALBERTO MORENO RAMIREZ 
Notario Segundo de Pitalito (Hay firma y sello)

V I V I E N DA S

VENDO APARTAMENTO 
AMPLIO CÓMODO Y CENTRAL   

CONJ. LA UNIÓN II – NEIVA 
4 -alcobas 2 -baños  Zona de 

ropas  y un pequeño altillo Inf: 
300 204 4312

Buscas casa bonita y acogedora?  
Casa de dos plantas, 3 habitaciones con closet, 3 baños, 

cocina ampliada, sala, comedor, garage y patio, con 
mejoras adicionales debidamente protocolizadas ante 
Notaría y Registro, ubicada en el barrio Encenillo - Sur 
de Neiva, con facilidades de acceso y desplazamiento 

rápido al centro de la ciudad. Valor venta $220.000.000 
O prefieres apartamento central y cómodo? Apartamento 
de 90 M2, 3 habitaciones con closet, 3 baños, cocina, 

sala-comedor con licorera, zona de ropas y parqueadero, 
ubicado en el piso 5 Edificio San Carlos, calle 21 
con carrera 8 de Neiva. Valor venta $170.000.000 

Informes en el 316 492 6902

VENDO CASA AMPLIA B/
SANTA LUCIA  NEIVA 2 PISOS.  
210m2 RECIÉN  REMODELADA 

EXCELENTE PRECIO INF.  
301.431 3358

VENDO RENAULT 
LOGAN FAMILY  2014 

INF:  318 427 9048

VENDO RENAULT 
LOGAN FAMILY  2014 

INF:  318 427 9048

VENDO
CASA EN 

CONJUNTO, DOS 
PISOS, COCINA 

INTEGRAL, 
TRILCOBAS, 
ESTUDIO Y 
GARAJE. 

INF. 316 871 3099

VENDO
LOTE 

CAMPESTRE 
EN RIVERA 
2200 Mts2, 
LISTO PARA 
CONSTRUIR 

CASA 
CAMPESTRE. 

INF. 316 871 3099
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Líderes políticos han pedido este lunes que se actúe rápidamente en la lucha contra la degradación del suelo en el 
mundo, en la inauguración de la decimoquinta sesión de la Conferencia de las Partes (COP15) de la Convención de las 
Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación (UNCCD).

DIARIO DEL HUILA, MEDIO AMBIENTE

La primera jornada de la COP15, 
que se celebra en Abiyán, capi-
tal económica de Costa de Mar-

fil, hasta el 20 de mayo, estuvo mar-
cada por una reunión de alto nivel a 
la que asistieron el presidente de la 
Comisión de la Unión Africana (UA), 
Moussa Faki Mahamat, y varios jefes 
de Estado del continente.

«Debemos actuar rápidamente antes 
de que sea demasiado tarde», apre-
mió el presidente de la Comisión de 
la Unión Africana en la apertura de 
la COP15. «Cada momento perdido 
corresponde a un espacio ganado por 
la sequía y sus terribles consecuencias 
para las personas y el medioambien-
te», subrayó Mahamat, al recordar la 
correlación de los efectos de la sequía 
y la degradación del suelo con las crisis 
de seguridad que sufre África.

Al mismo tiempo, admitió que las 

conferencias de la ONU sobre Cam-
bio Climático han despertado «grandes 
esperanzas en África», pero que las es-
trategias desarrolladas y esos foros «no 
han conseguido el resultado esperado».

La COP15 coincide con una situación 
preocupante para el planeta, pues la 
degradación del suelo afecta al 52 % 
de las tierras agrícolas y amenaza la 
existencia de 2.600 millones de per-
sonas que dependen directamente de 
la agricultura, según la ONU.

Ante ese problema, Alassane Ouatta-
ra, presidente de Costa de Marfil, país 
anfitrión de la conferencia, aseguró que 
este evento suscita «grandes esperanzas».

Se refirió al difícil contexto en que se 
celebra esta cumbre, dada la emergen-
cia climática y las economías debilita-
das por la pandemia de la covid-19, a 
lo que se suma la guerra en Ucrania, 
que está aumentando los precios de los 
alimentos y la energía.

«Nuestra cumbre debe ser de espe-
ranza (…), debe tratarse de la movi-
lización colectiva de los Estados y de 
los socios del desarrollo en favor de las 
iniciativas de recuperación de la Tierra 
y de reconstrucción del patrimonio fo-
restal de nuestros países», agregó.

El mandatario marfileño destacó que, 
conforme a estudios de la UNCCD, cada 
dólar invertido en la restauración de tie-
rras puede generar entre 7 y 30 dólares, 
«así que, para el sector privado, invertir 
en la restauración de los ecosistemas es 
una situación de ganancia».

Por su lado, la vicesecretaria general 
de Naciones Unidas, Amina Moham-
med, aludió a la crisis ucraniana y su 
«enorme impacto en la alimentación», 
la grave sequía que sufre el Cuerno de 
África o las inundaciones en Sudáfrica 
y aseguró: «hemos llegado a los límites 
de nuestro planeta. Todas estas crisis 
están relacionadas».

Por eso, Mohammed pidió «inversio-
nes a gran escala», ayudar a los países 
que más lo necesitan y «defender el 
suelo que pisamos cada día».

Si no se adoptan medidas urgentes 
ante esa «emergencia», enfatizó la vi-
cesecretaria general, «podemos seguir 
degradando un terreno que equivale a 
un continente».

En este sentido, el secretario ejecuti-
vo de la COP15, el mauritano Ibrahim 
Thiaw, reparó en el «rostro humano» 
del déficit de lluvias y advirtió de que 
ninguna región del mundo es inmune 
a la sequía.

Entre las temáticas y negociaciones 
que se abordarán desde este lunes des-
tacan la lucha contra la desertificación, 
la degradación y restauración de la tie-
rra, la sequía y la resiliencia, la crisis 
climática, la pérdida de biodiversidad, 
la igualdad de género y el empodera-
miento de los jóvenes. EFEverde

Medidas rápidas contra el Medidas rápidas contra el 
deterioro mundial del suelodeterioro mundial del suelo
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